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в стране

Дата Курс Изменение

EUR

Гривна

USD

Аи-92

Аи-95

Дизель

Аи-98

цены на бензИн Курс валют цб рФ, руб.в мИре

CNY

29.07 47,4799 0,2593

29.07 35,3457 0,2922

29.07 29,6773 -0,1809

29.07 57,1161 0,5106

Дата Курс Изменение

29.07 31,15 0,04

29.07 34,18 0,04

29.07 32,88 0,01

29.07 37,13 0,01

Дословно

Что и зачем сказал  
Путин на Совбезе

В минувший вторник заседания Совбе-
за РФ под председательством прези-

дента Путина ждали с особой озабочен-
ностью. Вдруг объявит войну? Войну не 

объявил. Не отдал обратно Крым и не 
обещал присоединить к России Донец-

кую и Луганскую Народные Республики, 
как накануне предполагали пользо-

ватели соцсетей. Лейтмотив риторики 
президента в целом не изменился.

(Окончание на стр. 4)

Санкции против России отразятся на ЕБРР 
минэкономразвития сомневается в легитимности реше-
ния совета директоров ебрр о «временной приостанов-
ке» финансирования новых проектов европейского банка 
реконструкции и развития (ебрр) в россии, инициирован-
ной есовскими акционерами банка на основе антирос-
сийских санкционных инструкций европейского совета.

Совфед опроверг обвинения США в 
обстрелах Украины с территории РФ 
ни одна комиссия не установила «факты», о 
которых утверждают сШа, отметил озеров. о 
наличии спутниковых снимков, которые якобы 
доказывают обстрелы украины с российской тер-
ритории, Госдеп заявил в воскресенье, 27 июля.

Как говорится в пояснительной за-
писке к документу, «принятое решение 
позволит увеличить авиаперевозки в ин-
тересах Ульяновской области, придаст 
дополнительный импульс социально-
экономическому развитию региона, в том 
числе в части создания дополнительных 
рабочих мест, а также будет способствовать 
привлечению инвесторов в развитие само-
го аэропорта».

Сегодня из аэропорта «Ульяновск-
Центральный» им. Н.М. Карамзина (по 
действующей в РФ классификации аэро-
дромов ГА (НГЭА) относится к классу 
«А») осуществляются рейсы в Москву, Са-
ратов, Уфу, Симферополь, Екатеринбург, 
Пермь и Нижний Новгород. Пропускная 
способность реконструированного аэро-
вокзала (работы по замене инженерных 
сетей, подключению внешних коммуни-
кации, интегрированию комплексного ви-

деонаблюдения, замене крыши и фасада, а 
также установке новейшего оборудования 
по контролю безопасности, приему багажа 
и системы «прилет-вылет» закончились в 
этом году) составляет 240 пассажиров в час 
(в советские времена - до 400). Уже разра-
ботан проект строительства международ-
ного терминала на территории аэропорта.

В рамках федеральной целевой про-
граммы «Развитие транспортной системы 
России (2010 - 2020 годы)» предусмотрено 
финансирование реконструкции объектов 
аэродромной инфраструктуры аэропорта 
за счет средств федерального бюджета в 
размере 1635 миллионов рублей.

В 2011 году аэропорт обслужил чуть 
более 75 тысяч пассажиров, в 2012-м - 108 
тысяч, а в 2013-м их количество увеличи-
лось почти до 144 тысяч. По мнению спе-
циалистов, в текущем году пассажирообо-
рот вырастет не менее чем на 20 процентов 

(по итогам первых четырех месяцев - плюс 
25 процентов). 

Предварительный расчет показал, что, 
если этот аэропорт будет обслуживать как 
внутренние, так и международные авиа-
рейсы, к 2030 году пассажиропоток увели-
чится в несколько раз и составит порядка 
640 тысяч человек, что превысит абсолют-
ные показатели времен Советского Союза, 
когда через аэровокзал проходило до 600 
тысяч пассажиров ежегодно.

Авиакомпании «Руслайн» и «ЮТэйр» 
подтвердили, что при получении 
«Ульяновск-Центральным» международ-
ного статуса готовы начать рейсы в другие 
страны.

Напомним, что статус международ-
ного уже имеет аэропорт «Ульяновск-
Восточный», занимающийся как пассажир-
скими, так и грузовыми авиаперевозками. 
Здесь принимаются и обслуживаются лю-

бые типы воздушных судов, без ограниче-
ний взлетной массы - в том числе самые 
большие серийные транспортники мира 
Ан-124-100 «Руслан». Аэропорт также яв-
ляется летно-испытательным комплексом 
самолетов, выпускаемых на ульяновском 
авиазаводе. В настоящий момент из «Вос-
точного» организованы пассажирские рей-
сы в Грецию и Турцию.

Таким образом, Ульяновск станет вто-
рым после Москвы городом, имеющим 
минимум два международных аэропорта. 
Ряд регионов - Татарстан, Оренбургская 
область, Краснодарский край, Чукотский 
АО - также обладают двумя аэропортами, 
из которых разрешены международные 
рейсы. 

КИрИлл ШевченКо 

соцИум

Земельная реформа  
упростила приватизацию 

дачных участков 

Сегодня почти 500 тысяч ульяновцев  владе-
ют дачами или участками в дачных коопера-

тивах. В области зарегистрировано около 250 
садово-дачных объединений.

Причем, согласно опросу ВЦИОМа, напри-
мер, прошлым летом 38 процентов дачников 
приезжали в свои пенаты, дабы исключитель-
но отдохнуть, и вовсе не собирались выращи-
вать на своих огородах помидоры и редиску.

(Окончание на стр. 10)

Первые после столицы 
Ульяновск получил второй 

международный аэропорт
В четверг 24 июля председатель Правительства РФ 

Дмитрий Медведев подписал распоряжение об открытии 
международных рейсов из аэропорта 
«Ульяновск (Баратаевка)» № 1382-р.

В Ульяновской области про-
должает действовать програм-

ма поддержки начинающих 
фермеров. Очередная группа 
претендентов на гранты ждет 
решения конкурсной комис-
сии. В их числе - двадцатисе-

милетний Станислав Сантеев. 
Пять лет назад молодой чело-

век решил заняться разведением индейки  
и не прогадал - со временем его увлечение пере-

росло в семейный бизнес.
(Окончание на стр. 8)

апК

Из энергетиков в фермеры



Кричат им: «Горько!» 

17-й трамвай 
отменяется 

Благодарность за Ил-76МД-90А

Сотрудничество с Германией: новый пласт 

Практикум по ОРВ

Новый план Димитровграда 

Кубковый шаг



Укрепление отношений России 
и Китая обсудят в Ульяновске

В демографическом тренде

Структура формирования оборота розничной торговли, в % к итогу 

 

День работников торговли
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Прямой военной 
угрозы России и ее 
территориальной 
целостности нет,  
но группировка НАТО 
в Восточной Европе 
демонстративно 
усиливается и 
приближается вплотную  
к российским границам. 

Предпринимаются и попытки раскачать 
политическую ситуацию внутри РФ. Про-
тивостоять этим вызовам нужно системно, 
начиная от укрепления межнационального 
согласия и заканчивая реализацией мер по 
повышению обороноспособности страны и 
снижением зависимости российской эконо-
мики от неблагоприятных внешних факторов. 
Таковы основные тезисы и выводы выступле-
ния Президента РФ Владимира Путина на за-
седании Совета безопасности России.

Соблюдать нормы и 
договариваться

Сложившийся в мире стратегический 
баланс сил способствует тому, что «ника-
кой военной угрозы, угрозы суверенитету, 
территориальной целостности страны се-
годня нет», констатировал глава Россий-
ского государства. Россия, напомнил он, 
строго соблюдает международные нормы и 
партнерские обязательства и рассчитывает 
на такой же подход со стороны зарубеж-
ных государств, объединений и военно-
политических альянсов. Спорные же во-
просы должны решаться «исключительно 
дипломатическим путем, путем перего-
воров», без вмешательства во внутренние 
дела друг друга и с учетом законных на-
циональных интересов сторон.

О США и НАТО
Путин вновь подтвердил негативное от-

ношение Москвы к развертыванию амери-
канской системы противоракетной оборо-
ны (ПРО) в восточноевропейских странах. 
«Нам часто говорят, что система ПРО - это 
оборонительная система. Ничего подобно-
го - это наступательная система, это часть 
наступательной оборонной системы США, 
вынесенной на периферию», - заявил глава 
Российского государства. По его словам, 
фактически группировка сил НАТО в Вос-
точной Европе, в том числе в акватории 
Черного и Балтийского морей, «демон-
стративно усиливается», «растут масшта-
бы и интенсивность оперативной и боевой 
подготовки» натовских сил.

Реакция РФ на приближение военной 
инфраструктуры Североатлантического 
альянса к российским границам и развер-
тывание систем ПРО будет «адекватной 

Что и зачем сказал Путин на Совбезе

“Реакция РФ на приближение военной инфра-
структуры Североатлантического альянса к рос-
сийским границам и развертывание систем ПРО 
будет адекватной и соразмерной”

«Именно от гражданского общества 
мы ждем действенной помощи в 
совершенствовании системы госуправления 
в сфере национальной политики. И 
что особенно важно - в воспитании 
молодых людей в духе патриотизма и 
ответственности за судьбу Родины», - 
заявил глава государства

и соразмерной», предупредил Путин. Он 
указал на необходимость «полностью и 
в срок реализовать все запланированные 
меры по укреплению обороноспособности 
страны, в том числе в Крыму, Севастополе, 
где… приходится фактически заново вос-
создавать военную инфраструктуру».

Призвать Киев к элементарной 
порядочности

Президент в очередной раз затронул 
тему острого внутреннего конфликта на 
Украине. По его мнению, на Украине был 
реализован сценарий «цветной револю-
ции», а точнее - государственного перево-
рота, спровоцированного и профинансиро-
ванного извне. В рамках такого сценария 
«часто ставка делается на радикальные 
националистические, а то и просто неофа-
шистские, фундаменталистские силы - так, 
как это происходило во многих странах 
постсоветского пространства, и так, как это 
происходит сегодня на Украине».

Нынешние киевские руководители, на-
помнил Путин, пришли к власти «воору-
женным, антиконституционным путем». 
«Да, после переворота были проведены вы-
боры, но странным образом почему-то во 
главе государства опять оказались те, кто 
финансировал либо осуществлял перево-
рот, а часть населения страны, которая не 
согласна с таким развитием событий, также 
силой и пытаются подавить», - констатиро-
вал глава Российского государства.

Ситуация на Украине. Хроника 
событий.

Владимир Путин также остановился 
на вопросе обеспечения объективного и 
беспристрастного расследования обстоя-
тельств катастрофы малайзийского пасса-
жирского авиалайнера. 

Россия все, что от нее зависит, будет де-

лать для полноценного, всестороннего, глу-
бокого и транспарентного расследования.

Однако не все зависит только от России 
или от ополченцев, действующих на юго-
востоке Украины. Ответственность лежит 
и на властях в Киеве, которые на словах 
вроде бы готовы способствовать рассле-
дованию, на деле же всячески ему препят-

ствуют. Дошло до того, напомнил Путин, 
что в тот самый день, когда ополченцы 
передавали международным специалистам 
«черные ящики» разбившегося «Боинга», 
украинские войска предприняли танковую 
атаку на Донецк. В итоге «специалисты, 
которые приехали на место трагедии, голо-
ву не могли высунуть».

«Нужно, в конце концов, призвать и 
киевские власти к соблюдению элементар-
ных норм порядочности, ввести хотя бы 
на какое-то короткое время для расследо-
вания прекращение огня», - сказал Путин, 
адресуясь не столько к участникам совеща-
ния, сколько к тем зарубежным лидерам, 
которые поддерживают Киев в проведении 
так называемой «антитеррористической», 
а по сути - карательной операции против 
населения юго-востока Украины.

Россию «цветной революцией» 
не возьмешь

Происходящее на Украине - далеко не 
единственный пример, случаи подобного рода 
«мы часто видим в последнее время в различ-
ных регионах мира», отметил президент. «Все 
чаще в мире звучит язык ультиматумов и 
санкций, а само понятие государственного су-
веренитета размывается; неугодные режимы 
и страны, которые проводят независимую по-
литику или просто стоят на пути чьих-то ин-

тересов, дестабилизруются», - сказал Путин.
Впрочем, отметил глава государства, 

подобные рецепты действуют в отношении 
слабых и несостоявшихся государств, а в 
России они не сработают. «Безусловно, «в 
лоб» подобные методы в отношении Рос-
сии не пройдут», - сказал Путин и добавил: 
«Наши люди, наши граждане, граждане Рос-

сии этого не допустят. И никогда не примут».
Тем не менее, считает президент, попыт-

ки раскачать общественно-политическую 
ситуацию в России «безусловно, предпри-
нимаются и будут предприниматься». А раз 
так, им необходимо противодействовать.

Верховенство Конституции и 
межнациональное согласие
Одним из способов такого противо-

действия и одновременно центральной 
задачей власти является «защита консти-
туционного строя», обеспечение «верхо-
венства Конституции, единства экономи-
ческого и правового пространства». А для 
этого необходимо выстраивать четкую 
систему государственной власти, уделяя 
особое внимание институтам власти на 
местах, ведь именно они наиболее при-
ближены к людям.

Еще одной важной задачей в условиях 
такого государства, как Россия, является 
последовательное укрепление межнацио-
нального согласия, проведение грамотной 
миграционной политики, жесткое реагиро-
вание на факты бездействия должностных 
лиц или преступления, которые могут быть 
спровоцированы конфликтами на межна-
циональной почве. «Это задача для всех 
уровней власти: от федеральной до муни-
ципальной», - подчеркнул президент.

Он также указал на необходимость 
продумать шаги по снижению зависимо-
сти российской экономики от неблаго-
приятных внешних факторов, в том числе 
политических рисков. Эта задача особенно 
важна с учетом проводимой США и под-
держанной Евросоюзом и рядом зарубеж-
ных государств политики санкций в отно-
шении России.

«Закручивания гаек» не будет
Крайне важно, отметил Путин, чтобы 

активную позицию в решении этих задач, в 
профилактике радикализма и экстремизма 
занимало гражданское общество. «Именно 
от гражданского общества мы ждем дей-
ственной помощи в совершенствовании 
системы госуправления в сфере нацио-
нальной политики. И что особенно важно 
- в воспитании молодых людей в духе па-
триотизма и ответственности за судьбу Ро-
дины», - заявил глава государства.

При этом он подчеркнул, что ни о ка-
ком «закручивании гаек» не может быть и 
речи. «Опираясь на гражданское общество, 
мы никогда не допустим мысли о том, что-
бы совершенствовать нашу работу во всех 
этих областях было позволено исключи-
тельно с целью закручивания каких-то так 
называемых гаек. Ни в коем случае мы по 
этому пути не пойдем», - пообещал Путин.
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Ульяновскстат 
опубликовал майские 
сведения о средних 
зарплатах в сельских 
районах. 

Иногда эту величину сравнивают со 
средней температурой по больнице, но она 
имеет вполне практические применения. 
Так, некоторые соискатели работы, готовые 
сменить место жительства, изучают сред-
ние зарплаты в разных городах в поисках 
наиболее «прибыльного» места.  Узнать, 
«где в  регионе жить хорошо», решил и кор-
респондент «УП».

Средняя зарплата - понятие весьма 
относительное и, на первый взгляд, бес-
смысленное. Однако это не так. Величина 

средней заработной платы - показатель, 
имеющий практическое применение, в не-
которых случаях являющийся базисным. 
Он нередко вызывает интерес и обсужде-
ния, им оперируют, на него ориентируют-
ся, иногда при подсчетах только его при-
нимают во внимание. Процесс сравнения 
средних зарплат подобен сравнению сред-
них чеков в ресторанах или стоматологиче-
ских клиниках. Средняя зарплата дает, как 
минимум, общее представление о «планке 
зарплат» анализируемых объектов и пре-
доставляет данные, от которых можно от-
талкиваться.

Аутсайдером рейтинга стал один из наи-
более удаленных от областного центра Ста-
рокулаткинский район, в котором средняя 
зарплата составляет 14023, 20 рубля (в мае 
2013 года - 12313 рублей). Правда, нельзя 
не отметить и положительную тенденцию: 
в процентном соотношении по сравнению 
с прошлым годом в Старокулаткинском 
районе зафиксирован самый большой рост 
уровня средней зарплаты - на  117,6 %. 

Также к числу аутсайдеров можно от-
нести Базарносызганский (15727 рублей)  
и Кузоватовский (15124) районы. Скорее 
всего, это результат недостаточно налажен-
ной работы в области привлечения инве-
стиций, несмотря на то, что, например, в 
Кузоватовском районе есть развитая транс-
портная сеть.  

Просто гигантский скачок в плане ро-
ста зарплат по сравнению с прошлым годом 
совершил Карсунский район (в мае 2013 г.- 
13828 рублей и 18019,80 -  в 2014 г.). 

Лидерами по уровню средней зарплаты 
в сельских районах нашего региона на май 
2014 года являются Чердаклинский (22123 
рубля), Новоспасский (21393), Николаев-
ский и Сегилееевский районы. 

Наличие технопарков, организован-
ных на территории района региональ-
ным правительством, в целом удачное 
географическое положение, преобладание 
черноземных почв (Чердаклинский рай-
он всегда находится в числе лидеров по 
количеству собранного урожая), сильно 

развитое сельское хозяйство (в районе 
больше 60 сельхозпредприятий и фер-
мерских хозяйств) являются  факторами, 
обусловившими лидерство этого района 
по уровню средней заработной платы в 
нашем регионе. 

Любопытно, что наличие статуса го-
рода у райцентра не лучше статуса по-
селка городского типа. Об этом говорят 
цифры: средняя зарплата в Барышском 
районе составляет 18095 (май 2014 
года), а в Инзенском - 18189, а в Нико-
лаевском районе, численность экономи-
чески активного населения в котором 
гораздо меньше, она составляет уже 
20662 рубля. 

Будем надеяться, что районы-середняки 
и районы-аутсайдеры «подтянут» уровень 
средних зарплат. Ориентиры и примеры 
тому есть.

АЛекСАНДр ШуВАЛОВ 

Министерством 
экономического 
развития региона 
произведен расчет 
рейтинга социально-
экономического 
развития 
муниципальных 
районов за январь - 
июнь текущего года.

Ранжирование рейтинга по 28 элементам 
произведено по абсолютным среднедушевым 
показателям экономического развития и по 
темпам экономического роста по отношению 
к соответствующему периоду прошлого года.

В результате по итогам I полугодия пер-
вым стал Новоспасский район (31 балл), вто-
рым -  Чердаклинский (34 балла) и третьим 
- Ульяновский (45).

Первые два муниципалитета долгое вре-
мя идут вплотную друг к другу и являются 
стабильными лидерами областного рейтинга. 
Новоспасский район занимает стабильно вы-
сокие позиции в блоках «доходы населения» 
и «потребительский рынок» (1 место), а также 
«финансово-инвестиционный» сектор (4 ме-
сто). Вместе с тем, улучшив показатели строи-
тельной деятельности и социальной сферы, 
Новоспасский район по итогам полугодия 
опередил прежнего лидера. Чердаклинский 
район (лучший в первом полугодии и по ито-
гам 2013 года) устойчиво развивает как про-
мышленное, так и сельскохозяйственное про-
изводство (2 и 3 места соответственно), и, как 
следствие, наблюдается неизменно высокий 
рейтинг по «доходам населения» (2 место).

Группу лидеров замыкают Инзенский (46 
баллов) и Радищевский (54) районы.

Если проводить параллель с аналогичным 
периодом предыдущего года, то в этой группе 
можно отметить положительные изменения 
в рейтинге у Радищевского (+12 позиций) и 
Инзенского (+2) районов. Во многом это стало 
результатом положительных изменений демо-
графических показателей социальной сферы, а 
также улучшением финансовой деятельности 
организаций и повышением их рентабельности. 

К районам со средней оценкой рейтинга 
относятся муниципальные образования, за-
нявшие с 6-го по 13 место - от Старомайн-
ского (56 баллов) до Вешкаймского (67). По 
мнению специалистов министерства, высо-
кая плотность свидетельствует о высокой 
конкуренции. 

В этой группе лидерами рейтинга по от-
дельным блокам развития являются: Меле-
кесский и Кузоватовский районы (3 и 4 места 

Лидеры прежние:  
Новоспасское, Чердаклы, Ишеевка

в «промышленно-строительном» секторе); 
Новомалыклинский и Вешкаймский - (1 и 
2 места в «сельскохозяйственном» секторе); 
Сенгилеевский и Старомайнский (делят тре-
тье место в сфере потребительского рынка);  
Старомайнский и Кузоватовский (1 и 3 места 
в «финансово-инвестиционном» секторе). 

Здесь по сравнению с предыдущим годом 
наибольший рост показал Сурский район (+5 
позиций). Рывок произошел за счет улуч-
шения на 16 позиций рейтинга социальной 
сферы - снижением безработицы до 0,4%, пре-
ступности - на 25%, смертности - на 4% и уве-
личением рождаемости - почти на 8%.

Максимальное снижение рейтингового 
места в группе наблюдается у Цильнинского 
района (-7 позиций), что вызвано негативны-
ми тенденциями демографических показа-
телей, сокращением оборота общественного 
питания и недостаточным ростом реальной 

заработной платы. Вместе с тем район про-
должает сохранять позиции в промышленно-
строительном и аграрном секторах.

Замыкают таблицу районы от Тереньгуль-
ского (72 балла, 14 место) до Базарносызган-
ского и Майнского (по 90 баллов, 20 место). 
На два и три балла, соответственно, от них 
оторвались Старокулаткинский и Павлов-
ский районы.

При этом в группе есть районы с поло-
жительными тенденциями рейтинга как по 
отношению к 2013 году, так и  предыдуще-
му периоду 2014 года - это Барышский, с 
сильными позициями в аграрном блоке (5 
место), Карсунский, резко улучшив пока-
затели безработицы и демографии, обеспе-
чил 6-ю позицию в социальной сфере среди 
районов области (+ 13 позиций), а также 
Тереньгульский, опережающий отдельные 
районы в сферах «доходы населения» (5 ме-

сто) и «потребительский рынок» (2 место).
Общими негативными факторами, по-

влиявшими на результат рейтинга дан-
ных районов, являются слабые позиции в 
«промышленно-строительном» секторе.

Из основных показателей развития эконо-
мики муниципальных образований выделим 
следующие моменты. 

Положительная динамика отгрузки това-
ров по всем видам экономической деятельно-
сти отмечается в 17-ти районах. Максимально 
высокий рост производства сохраняется в Чер-
даклинском  (160,2%), Вешкаймском (130,6%) 
и Цильнинском (122,9%), в среднем по обла-
сти - 101,3%. 

Замедление промышленного производ-
ства, в основном по отрасли «Обрабатываю-
щие производства, не устранено в четырех 
районах - Барышском (97,2%) Базарносызган-
ском (95,0%), Сенгилеевском (93,3%) и усугу-
билось в Мелекесском (87,6%). 

Уменьшение численности поголовья сви-
ней сложилось в 15-ти районах, при наиболь-
ших сокращениях в Кузоватовском (69,8%), 
Майнском (72,1%),  Старомайнском (76,2%), 
Сурском (82,8%) и Тереньгульском (84,3%). 
Следует отметить снижение поголовья в сель-
хозорганизациях Кузоватовского (в связи с 
прекращением деятельности ООО «Агроин-
вест) и Сурского (переход ООО «Чеботаевка» 
на содержание других видов сельскохозяй-
ственных животных) районов. Рост поголовья 
идет в шести районах (максимальный в Ново-
малыклинском - 120,2 %).

Максимальный рост реальной заработной 
платы сложился в Карсунском (111,3%),  Чер-
даклинском (110,0%) и Старокулаткинском 
(109,9%) районах, в среднем по области - 104,1%. 

Последнее место занял Сенгилеевский 
район, где реальный размер заработной платы 
остался на уровне 2013 года. При этом послед-
нее место связано не с ухудшением ситуации, 
а с тем, что районы преимущественно с низкой 
заработной платой продемонстрировали боль-
ший рост среднемесячных величин. 

Самую высокую занятость населения 
удерживают за собой Новоспасский (0,29%) 
Карсунский (0,36%) и Павловский (0,28%) 
районы, в среднем по области - 0,45%.  Кстати, 
Карсунский район резко ворвался в лидирую-
щую группу относительно 19-го места пред-
ыдущего периода благодаря высокой «куч-
ности» показателей и минимальной разнице 
достигнутых значений. 

Во всех муниципальных образованиях ре-
гиона установился оптимальный баланс меж-
ду спросом и предложением на рынке труда. 

В целом, как отмечают специалисты, итоги 
I полугодия определяют устойчивые позитив-
ные тенденции социально-экономического раз-
вития большинства муниципальных районов. 
Вместе с тем всем рекомендовано разработать 
дополнительные меры по росту среднемесяч-
ной заработной платы, продолжить системный 
мониторинг ключевых показателей экономики 
и социальной сферы и принять меры для удер-
жания положительной динамики в промыш-
ленности, строительстве и инвестиционном 
секторе во втором полугодии. 

кириЛЛ ШеВчеНкО

Кому в регионе жить хорошо?

Во всех муниципальных  
образованиях региона установился 
оптимальный баланс между спросом  
и предложением на рынке труда 
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Цифровые 
технологии  
в авиационной 
металлургии. 

В минувшую пятницу в ЗАО «Авиастар-СП»  
состоялась торжественная церемония 
вручения удостоверений инженерам, про-
шедшим обучение в рамках президентской 
программы повышения квалификации ин-
женерных кадров. Обучение проходили 20 
инженеров, некоторые из них отправятся 
на стажировку в Москву, Екатеринбург, а 
также за рубеж.

Программа предусматривает прохожде-
ние ряда теоретических и практических кур-
сов по применению цифровых технологий в 
металлургическом производстве. Обучение 
работников проходило в центре развития 
персонала «Авиастар-СП». В нем прини-
мали участие преподаватели Ульяновского 
государственного университета, а также спе-
циалисты из других городов России.

«Новая программа повышения квали-
фикации включает приобретение практи-
ческих навыков в применении комплекса 
программных средств: проектирование в 
системе Unigraphics/NX, моделирование 
технологических процессов литья в системе 
ProCast, моделирование процессов обработ-
ки металлов давлением в системе QForm. 
Лучшие инженеры из числа обучающихся 
продолжат обучение в форме стажировки на 
предприятиях России, являющихся лидера-
ми в данном направлении. А лучшие из луч-
ших смогут закрепить полученные навыки во 
время зарубежной стажировки», - рассказал 
заместитель директора центра компетенций 
«Авиационные технологии и авиационная 
мобильность» Дмитрий Шабалкин.

Как отметил в приветственном слове 
президент УлГУ Юрий Полянсков, «руко-
водство завода уделяет большое внимание 
эффективной подготовке кадров для самоле-
тостроения; хочу отметить, что 15 августа со-
стоится официальная презентация открытия 

«Волга-Днепр» 
продолжает 
уникальные погрузки 
и перевозки.

Специалисты Инжиниринго-логис-
тического центра (ИЛЦ) Группы компаний 
«Волга-Днепр» организовали доставку бо-
лее 30 тонн нефтегазового оборудования на 
самолете Ил-76ТД-90ВД из Джохор-Бару 
(Малайзия) в Южно-Сахалинск (Россия). 
Разработка специальной рамы для погрузки 
позволила сэкономить временные и финансо-
вые ресурсы заказчика.

Груз для нефтегазовой отрасли состоял 
из пяти позиций, одна из которых представ-
ляла собой 13-метровые трубы общим весом 
почти 18 тонн. Для загрузки таких труб в  
Ил-76ТД-90ВД в стандартной ситуации нуж-
но было бы использовать около шести тонн 
специальной оснастки, однако к моменту по-
ступления заявки от заказчика воздушное суд-
но уже находилось в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе, в котором и проходила перевозка. 
Потому быстрая доставка по воздуху такого 
количества погрузочного оборудования из 
Европы была бы неоправданно дорогой.

«Мы нашли простое и эффективное реше-
ние: спроектировать и изготовить небольшую 
раму весом всего 600 кг, которая позволила 
бы быстро загрузить упакованные трубы при 
помощи рольгангов - штатных роликовых 
дорожек самолета Ил-76ТД-90ВД, - коммен-
тирует Азат Якупов, ведущий инженер по 
перевозке опасных грузов ульяновской авиа-
компании «Волга-Днепр». - Вместе с коллега-
ми из Инжиниринго-логистического центра 
мы подготовили чертежи и нашли компанию-

Самолеты президента 
делают остановку 
в Ульяновске 
«Спектр-Авиа»:  
24 дня на 
покраску 
«Руслана» 

На базе специализированного 
центра окраски ОАО «Спектр-Авиа»,  
входящего в состав Консорциума  
«Научно-образовательно-производст- 
венный кластер «Ульяновск-
Авиа», ведется окраска авиалай-
нера АН-124-100 «Руслан» для 
Министерства обороны РФ по за-
казу «Авиастар-СП».

По словам первого замести-
теля директора предприятия Ви-
талия Зотова, работы по окраске 
начались 19 июля и будут завер-
шены в течение 24 дней (по кон-
тракту - не позднее 11 августа).

При выполнении работ будет 
использоваться технология на-
несения полиуретановой эмали 
в электростатическом поле, ко-
торая является передовой в мире, 
позволяющей получить покрытие 
самого высокого качества. Также 
благодаря такой эмали увеличит-
ся срок службы воздушного суд-
на и значительно снизится аэро-
динамическое сопротивление.

В настоящее время заверша-
ются работы по удалению старого 
лакокрасочного покрытия, устра-
нение коррозии и ведется подго-
товка дополнительной гермети-
зации наружных заклепов, после 
чего (ориентировочно сегодня, во 
вторник - Авт.) начнется процесс 
окраски воздушного судна в цве-
та Минобороны. 

На сегодняшний день 
«Спектр-Авиа» является прак-
тическим центром окраски само-
летов президентского специаль-
ного летного отряда «Россия» 
(в том числе «первых» бортов, 
на которых летает президент) 
и ведущих заводов Объединен-
ной авиастроительной корпора-
ции: «Авиастар-СП», «КАПО», 
«ТАНТК», «ВАСО», «Граждан-
ские самолеты Сухого», а также 
большинства авиакомпаний Рос-
сии: «Аэрофлота», «Трансаэро», 
«Волга-Днепра», «Сибири», 
«ВИМ-Авиа», «ЮТэира», «По-
лет» и других.

В Ульяновске окрашивают-
ся новые Ил-96 из Воронежа,  
SSJ-100 из Комсомольска-на-
Амуре, комплексы А-50 (само-
лет дальнего радиолокационного 
обнаружения и управления) из 
Таганрога, Ту-214 из Казани и т.д.  
Кроме того, предприятие успеш-
но работает на вторичном рынке 
(поскольку срок службы авиаци-
онной краски не более пяти-семи 
лет), а в рамках диверсификации 
берет заказы на покраску любых 
транспортных средств - катеров, 
грузовиков и т. п. 

Возвращаясь к авиационным 
заказам, отметим, что в текущем 
году в планах предприятия зна-
чится окраска 41 самолета, 27 из 
которых уже переданы заказчи-
кам. Если в прошлом году объем 
выполненных работ по отноше-
нию к предыдущему вырос на 24 
процента, то сегодня рост к 2013 
году планируется в объеме 35 
процентов.

ГеорГий Кузнецов 

Будущее «Авиастара»

базовой кафедры на «Авиастаре» с участием 
представителей федеральной власти. Она 
так и называется - «Цифровые технологии в 
авиастроительном производстве».

Уникальность же президентской про-
граммы заключается в том, что ее финан-
сирование осуществляется за счет средств 
предприятия и бюджета Российской Феде-
рации. По словам директора по персоналу 
ЗАО «Авиастар-СП» Вадима Овейчука, из 
федерального бюджета на программу выде-
лено порядка 1,5 миллиона рублей.

«Цифровые технологии существенно 
сокращают сроки изготовления продукции, 
оптимизируют процесс производственной 
деятельности. Сегодня завод пополнился 
новыми квалифицированными специали-
стами, способными выполнять самые от-
ветственные задачи. Успехов вам и в добрый 
путь!» - отметил в своем обращении к мо-
лодым инженерам генеральный директор 
авиазавода Сергей Дементьев.

Добавим, что двумя днями ранее на улья-
новском авиазаводе прошло традиционное 

мероприятие «Посвящение в рабочие». 
В торжественной обстановке 68 бывшим 
ученикам, прошедшим обучение и практи-
ческую подготовку прямо на предприятии, 
были присвоены рабочие разряды. 

С этого момента экс-ученики стали 
полноценными самолетостроителями:  
слесарями-инструментальщиками, сборщи-
ками-клепальщиками, фрезеровщиками, 
операторами станков с ПУ и т.д. Им вручи-
ли именные удостоверения, значки и памят-
ные призы.

«Не сомневаюсь, что вы выбрали пра-
вильный путь в жизни, посвятив себя само-
летостроению. Это очень важное событие и 
для предприятия в целом. Вы теперь - его бу-
дущее. Именно вам предстоит преумножать 
трудовые достижения крупнейшего в стране 
авиазавода!» - отметил в своем обращении к 
молодым рабочим Вадим Овейчук.

ГеорГий Кузнецов 

Ил-76ТД-90ВД: отличная репутация  
в нефтегазовом секторе

подрядчика в Джохор-Бару, которая смогла 
изготовить такую раму. Нефтегазовое обору-
дование, которое прибыло в международный 
аэропорт Джохор-Бару «Сенай» на трейлере, 
было успешно и оперативно загружено с по-
мощью бортовых и внешнего кранов, а также 
лебедок воздушного судна и форклифта».

«Доставка нефтегазового груза в россий-
ский Южно-Сахалинск состоялась по заказу 
нашего постоянного партнера, международ-
ного брокера Panalpina, - продолжает Георгий 
Соколов, директор по продажам в Велико-
британии авиакомпании «Волга-Днепр», - 
необходимо отметить, что модернизирован-
ный волгаднепровский Ил-76ТД-90ВД, не 

имеющий ограничений в географии полетов, 
заработал себе отличную репутацию на меж-
дународном рынке авиаперевозок, в част-
ности, в нефтегазовом секторе, о чем свиде-
тельствует двукратный рост объема продаж 
в этом сегменте. Если в первом полугодии 
2013 года продажи чартерных перевозок для 
нефтегазовой отрасли на Ил-76 в авиакомпа-
нии «Волга-Днепр» составили 16 процентов 
от общего объема на данном типе воздушного 
судна, то в 2014-м за аналогичный период эта 
цифра достигла 32 процентов. 

Кирилл ШевченКо  

Справка «Ульяновской правды» 
Магистральный грузовой самолет Ил-76ТД-90ВД - глубокая модернизация транспортного самолета Ил-76ТД. 
Самолет построен на Ташкентском авиационном производственном объединении им. В.П. Чкалова по за-
казу группы компаний «Волга-Днепр». Первый полет самолета состоялся в августе 2005 года. Модернизация 
стала необходимой в связи с ужесточением действующих требований по шумам и экологии в большинстве 
стран, после чего, в соответствии с техническим заданием, разработчиком самолета - ОАО «Ил» были модер-
низированы системы ВС, установлен новый пилотажно-навигационный комплекс, производства  
ЗАО «Котлин-Новатор», заменены двигатели на ПС-90А-76, удовлетворяющие всем действующим экологиче-
ским международным нормам и обладающие большими ресурсами и меньшими затратами на обслужива-
ние. Парк ульяновской авиакомпания «Волга-Днепр» включает пять экземпляров Ил-76ТД-90ВД.
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Проект 
подмосковных 
властей о 
создании  
легкого метро 
становится 
интересным 
не только 
для местных 
жителей, но и 
для регионов. 

Планы по сооружению по-
добных систем есть в Ульянов-
ске, а также Краснодаре, Во-
ронеже, Нижнем Новгороде и 
Новосибирске.

Сегодня мы только рассма-
триваем возможность строи-
тельства надземной транспорт-
ной системы в городе. Это уже 
третья попытка метро получить 
себе ульяновскую прописку.

Метро 1947-го
При социализме предпо-

лагалось, что Ульяновск ста-
нет городом-миллионером и 
тогда особенно остро вста-
нет проблема общественного 
транспорта. Постановление о 
начале строительства метро-
политена в Ульяновске было 
принято в 1947 году на пле-
нуме ЦК ВКП(б)  «Об улья-
новском городском хозяйстве 
и о развитии городского хо-
зяйства СССР». В докумен-
те, в частности, говорилось: 
«Необходимо немедленно 
приступить к подготовитель-
ной работе по сооружению 
метрополитена в Ульяновске 
как главного средства, разре-
шающего проблему быстрых 
и дешевых людских перевоз-
ок, с тем, чтобы в 1957 году 
уже начать строительство». 

Первая шахта была зало-
жена на опытном участке на 
Московском шоссе уже в 1954 
г. Есть сведения, что на соору-
жение метро расходовалось 
более 30% годового городского 
бюджета. Героизм рабочих ро-
мантизировался и восхвалял-
ся, но сроки пуска первой оче-
реди были фантастическими и 
нереальными…

Метро 1984-го
Новое время определило 

новые задачи. В связи со стро-

ительством нового авиастрои-
тельного комплекса, который 
начал выпускать большие 
грузовые и пассажирские са-
молеты Ан-124 «Руслан», для 
мобильной и устойчивой связи 
между левым и правым бере-
гом потребовался уникальный 
новый мост и метрополитен.

В 1984 году проектный 
институт «Ленгипрогор» раз-
работал проект по строитель-
ству двухъярусного мостового 
перехода длиной двенадцать 
километров. Верхний ярус от-
давался под четырехрядное 
интенсивное автомобильное 
движение (до 30 тыс. машин в 
сутки). На нижнем ярусе - ши-
риной 13 метров - предполага-
лось пустить скоростной трам-
вай, который стал бы первым 
звеном в составе нового метро-
политена по мере подготовки 
подземных станций в обеих ча-
стях города. Ветка метрополи-
тена планировалась из Нового 
города и Заволжья через центр 
в Засвияжье с возможностью 
продления до вокзалов. 

Проектирование авто-
метро-моста институтом «Ги-
протрансмост» началось в 
апреле 1985 года, а строитель-
ство силами 51-го и 121-го 
мостоотрядов «Ульяновскмо-
стостроя» - в ноябре 1988 года. 
После «кончины» социализма 
и СССР стройка века затяну-
лась на долгие два десятиле-
тия. Вернулись к этому про-
екту только в 2002 году, когда 
город был включен в федераль-
ную целевую программу. Сдать 
в эксплуатацию верхний ярус 
моста вовремя не удалось, и 
он был введен в эксплуатацию 
только в 2009 году.  

Метро 2025-го
Об ульяновском метро 

вновь заговорили в 2006 
году. Специалисты Санкт-
Петербургского института ур-
банистики  вернулись к идее 
связи двух берегов, а также 
других частей города с помо-
щью надежного пассажироем-
кого скоростного внеуличного 
легкорельсового транспорта. 
Они разработали новый гене-
ральный план города. Проект 
документа, в частности, пре-
дусматривает, что не ранее чем 
к 2025 году также из Нового 
города (левобережной части) в 
старую часть города с исполь-
зованием нижнего яруса ново-
го авто-метро-моста будет соо-
ружена линия легкого метро с 
подземным участком в центре.

В настоящее время про-
рабатываются варианты 
подземно-надземного легкого 
метро на обычных рельсах, на 
пневмоходу, на монорельсовой 
основе.

Начнется линия в Новом 
городе на проспекте Друж-
бы Народов, будет следовать 
с 17 остановками. Маршрут  
20-километровой ветки прой-
дет по проспекту Ленинского 
Комсомола, улицам Деева, 
Врача Михайлова, по новому 
мосту, улице Юности, проспек-
ту Нариманова, уйдет под зем-
лю в районе улицы Кролюниц-
кого, где пройдет до ЦУМа и 
улицы Гончарова, затем по но-
вому бульвару наземно прой-
дет к улице 12 Сентября, где 
вновь ненамного окажется под 
землей, а затем уже над зем-
лей пойдет по улице Минаева 
и Московскому шоссе через 
19-й микрорайон и автозавод, 
по Западному бульвару, ули-
цам Александра Невского, Ря-
бикова, Хваткова до конечной 
станции у железнодорожной 
платформы «Студенческая». 

В далеком будущем в го-
роде может быть сооружена 
43-километровая сеть легкого 
метро, говорят специалисты из 
Северной столицы.

Плюсы и минусы
- В проекте строительства 

легкого метро подкупает от-
сутствие необходимости мас-
штабного переноса коммуни-
каций, котлованов и проблем 
при подземном строительстве 
(например, плывунов). То есть 
при строительстве не надо 
перерывать улицы, учитывать 
расположение подземных ком-
муникаций и прочее. К тому 
же работать под землей более 
опасно, чем на ее поверхности, 

- говорит к.э.н., председатель 
совета директоров «Инжини-
ринговой компании «2К» Иван 
Андриевский.

По словам эксперта, из-за 
того что составы движутся по 
земле, нет необходимости стро-
ить вентиляционные системы, а 
также дренаж воды - проветри-
вание поезда осуществляется с 
помощью открытых форточек 
или кондиционера. Однако зи-
мой придется убирать пути по-
сле каждого снегопада, а также 
направлять лишние средства 
на уборку платформ от обледе-
нения.

У легкого метро есть также 
и другие минусы, признает ана-
литик. В их числе Андриевский 
называет использование город-
ского пространства, которое 
можно было бы выделить под 
автомагистрали. «Из-за это-
го возможно ухудшение про-
пускной способности улиц, что 
неизменно приведет к возник-
новению пробок в часы пик, - 
отмечает Иван Андриевский. - 
Кроме этого серьезно меняется 
ландшафт, что негативно вос-
принимают некоторые люди. 
Вместо видов на парк или хотя 
бы на противоположный дом 
под окнами квартиры постоян-
но будут ходить составы метро, 
что создаст дополнительный 
шум. Правда, его можно будет 
существенно снизить с помо-
щью противошумных экранов, 
на что требуются дополнитель-
ные средства».

надя аКулова

Лёгкое метро со сложной судьбой

В регионе 
продолжается 
ремонт 
школьных 
маршрутов
По поручению 
губернатора  
Сергея Морозова 
на ремонт так 
называемых 
«школьных 
маршрутов»  
в текущем году 
выделено 180 
миллионов рублей. 

На эти деньги в порядок пол-
ностью приведут дорожное полот-
но на восьми из них.

«Я требую уделить особое 
внимание качеству асфальтового 
покрытия на направлениях, по 
которым возят детей в школы. Не-
обходимо до начала учебного года 
провести их полную инвентариза-
цию и решить, нужны ли допол-
нительные средства на ремонт», 
- заявил глава региона.

Напомним, что по территории 
Ульяновской области проходит 
порядка 400 школьных маршру-
тов протяженностью 4,2 тысячи 
километров.

Как сообщили в областном ми-
нистерстве строительства, ЖКК и 
транспорта, работы уже заверше-
ны на четырех из восьми заплани-
рованных школьных маршрутах: 
«Урено-Карлинское - Теньковка» 
Карсунского района, «Старое Зе-
леное - Вязовый Гай» Староку-
латкинского района, «Никитино 
- Астрадамовка» Сурского района 
и «Жадовка - Павловка» Барыш-
ского района.

В настоящее время продолжа-
ется восстановление полотна на 
межмуниципальной автодороге 
«Саранск - Сурское - Ульяновск 
- Сиуч» Майнского района, на от-
резке длиной 4,2 км (на снимке). 
Эта трасса примыкает к федераль-
ной магистрали Саранск - Сурское 
- Ульяновск, по которой проходит 
школьный и автобусный маршру-
ты. Как отмечают специалисты, 
дорога была построена в начале 
1980 годов с железобетонными 
водопропускными трубами, ас-
фальтобетонным и щебеночным 
покрытием. В 2014 году заплани-
рован ремонт на всей протяжен-
ности школьного маршрута. На 
эти цели из областного бюджета 
выделено 20 миллионов рублей.

«На данном участке будут вы-
полнены работы по восстановле-
нию основания методом холодной 
регенерации с применением стаби-
лизатора грунтов. Эти меры зна-
чительно повысят прочность до-
рожного полотна. Ремонт ведется в 
соответствии с графиком и должен 
быть завершен к середине августа», 
- отметил заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспорта 
региона Андрей Тюрин.

Кирилл ШевченКо  

дороГи-2014
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Как  заработать 
на сене и сенаже 
Вторая половина лета в нашем регионе 
является традиционным временем 
заготовки кормов ульяновскими 
сельхозпроизводителями. 

По состоянию на  29 июля в регионе заготовлено 80853 
тысячи тонн зерна, а с учетом прошлого года обеспеченность 
хозяйств составляет уже 127,8 % от плана, что, безусловно, яв-
ляется хорошим показателем. 

Лидерами, как и неделю назад, являются хозяйства Сур-
ского, Сенгилеевского, Цильнинского и Чердаклинского райо-
нов. Например, в одном только Чердаклинском районе (тради-
ционном областном лидере по многим сельскохозяйственным 
показателям!) заготовили уже 10355 тысяч тонн сена. 

Однако многие сельхозпроизводители иногда забывают о 
том, что заготовка силоса, сена и сенажа - это не только насущ-
ная необходимость, но и хороший бизнес! 

- В нашей области примерно 50% поголовья крупного 
рогатого скота находится в личных подсобных хозяйствах.  
В настоящее время идет заготовка сенажа, чуть позже будет 
заготовка силоса. Сочные корма являются самыми дешевыми 
видами кормов, и весь бизнес животноводства построен на 
них. Чем они дешевле, тем ниже будет себестоимость продук-
ции, а значит, и хозяйство будет рентабельным, - в интервью 
«УП» рассказал заместитель министра сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов Ульяновской области Вячес-
лав Рожнов.

На вопрос о том, сколько примерно за сезон можно зара-
ботать на продаже, например, сена, замминистра  предложил 
арифметическую задачку, как говорится, «из практики». 

- В настоящее время лидером по заготовке зерна являют-
ся хозяйства Сурского района, а в этом муниципальном об-
разовании  при себестоимости одной тонны сена в 1200 ру-
блей его можно продать уже за 2500 тысячи. Для сравнения: в 
Ульяновском районе соотношение между этими параметрами 
составляет 3500/5500 тысяч рублей. Таким образом, при реа-
лизации, например, двадцати тонн сена можно получить до-
статочно хорошую прибыль, которая однозначно будет спо-
собствовать повышению уровня рентабельности хозяйства, 
- пояснил Вячеслав Рожнов.  

Сергей казаков

Почему ульяновский 
студент решил 
заняться сельским 
хозяйством.

В Ульяновской области продолжает действовать про-
грамма поддержки начинающих фермеров. Очередная 
группа претендентов на гранты ждет решения конкурсной 
комиссии. В их числе - двадцатисемилетний Станислав 
Сантеев. Пять лет назад молодой человек решил заняться 
разведением индейки и не прогадал - со временем его увле-
чение переросло в семейный бизнес. 

В 2013 году гранты на развитие хозяйств по программе 
поддержки начинающих фермеров получили 83 ульянов-
ца. Имена счастливчиков, которые получат финансовую 
поддержку в этом году, станут известны в среду. Пока каж-
дый из тех, кто подал заявку, «держат кулаки» и волнуют-
ся: требования к конкурсантам высокие и конкуренция 
между ними довольно жесткая, но и «приз» весомый - сум-
ма гранта может составить до 1,5 млн рублей. Полученные 
средства можно использовать на покупку скота, техники, 
реконструкцию и модернизацию помещений.

- Мне не хватает инкубаторов: нужно еще как мини-
мум два на 2500 яиц каждый. Для увеличения поголовья 
также потребуются новые помещения. Кроме этого есть 
необходимость в строительстве склада для сыпучих кор-
мов - их в год уходит около ста тонн. Все это нужно где-то 
хранить, потому что постоянно покупать и подвозить тя-
жело. К тому же зимой дефицит зерна - цены на него по-
сле Нового года «взлетают» в два раза, - объясняет один из 
претендентов на грант Станислав Сантеев. 

При подаче заявки каждый начинающий фермер обязан 
предоставить бизнес-план. Стас составил его сразу на четыре 
года вперед. В общей сложности для того, чтобы приобрести 
и построить все необходимое, ему требуется 4 млн рублей. 
Почти такую же сумму, даже чуть больше, молодой человек 
уже вложил в свой бизнес за последние пять лет. 

Цыплята на свадьбу
А начиналось все с 30 индюшат, которых Стас начал 

выращивать в личном подсобном хозяйстве. Птицевод-
ство пришлось парню по душе. Через год он купил первые 
инкубаторы. Яйца для них начинающий фермер заказал из 
Ставропольского края, где располагается единственный в 
России селекционный институт по индейководству. 

- В день нашей свадьбы в инкубаторе вылупились пер-
вые цыплята, - вспоминает супруга Стаса Татьяна. - Пона-
чалу я к этой идее разведения индеек относилась скептиче-
ски: волновалась, даже немного протестовала. Дело в том, 
что у нас была двухкомнатная квартира - мы ее продали, 
чтобы построить сараи для птиц…

Родителям Станислава затея сына тоже казалась ри-
скованной. У отца Сантеева своя фирма. Он мечтал, что 
Стас продолжит его дело. Поначалу так думал и сам буду-
щий фермер. Окончив школу, он пошел по папиным сто-
пам - учиться на энергетический факультет, но по специ-
альности работал недолго.

- Понял, что это не мое. Папа сначала ворчал, но 
помогал. Я арендовал участок земли в селе Елшанка 
Ульяновского района. Там вместе с отцом мы построили 
первое помещение для доращивания птиц, - рассказывает 
Стас. - Я в то время учился на пятом курсе, даже диплом 
еще не получил.

Три года назад Сантеев зарегистрировал крестьянско-
фермерское хозяйство. Постепенно в дело по разведению 
индейки втянулась вся семья: родители, младший брат, 
жена, - помогают, когда есть время. Супруга Стаса заведу-
ет инкубаторием. 

- Я пока в декрете, но уже думаю, стоит ли мне выхо-
дить на свою работу - здесь дел много, - улыбается Татьяна. 
- Если поначалу я и была немного против, то сейчас очень 
рада, что мы этим занялись. Дочка у нас, кстати, кушает 
только индейку, другое мясо выплевывает.

Мясо по предзаказу
Почему Сантеев решил заняться именно индейкой, а 

не кроликами или утками? По словам Станислава, в его 
семье - культ здорового питания, а индюшатина из всех 

Вопреки капризам  
погоды
Ульяновская область занимает  
второе место в ПФО по урожайности 
зерновых культур.

Уборочная страда в регионе набирает обороты. По дан-
ным областного минсельлесхоза, на сегодняшний день убо-
рочные работы ведутся уже во всех районах области. И пока 
ульяновские аграрии довольны результатом.

- Конец мая - начало июня в этом году были засушли-
выми - яровые у нас немного пострадали, но мы все равно 
надеемся собрать хороший урожай, - говорит заместитель 
генерального директора ООО «Симбирский мясной двор» 
Рамиль Кадермятов. - Массовая уборка в нашем хозяйстве 
началась два дня назад. Сейчас убираем озимую пшеницу на 
продовольственное зерно. Урожайность около 40 центнеров 
с гектара, в прошлом году этот показатель был на уровне 35 
центнеров с гектара. Зерно идет третьего класса, имеет очень 
хорошие хлебопекарные свойства. 

В целом по области озимая пшеница обмолочена с 96,3 
тыс. гектаров (56,6%), валовой сбор - 255,3 тысячи тонн. 
Рожь убрана с 17,7 тыс. гектаров (40%), намолочено 38,3 ты-
сячи тонн. По урожайности зерновых культур Ульяновская 
область сейчас занимает второе место в Приволжском феде-
ральном округе. По оперативным данным Минсельхоза Рос-
сии, этот показатель в среднем по РФ составляет 36,6 центне-
ра с гектара, по ПФО - 21,9 центнера с гектара. В Ульяновской 
области - 26,6 центнера с гектара.

- Кроме того, наш региона находится на четвертом месте 
среди регионов ПФО по темпам уборочной кампании, - от-
мечает глава аграрного ведомства региона Александр Чепу-
хин. - По состоянию на 28 июля урожай обмолочен с площа-
ди порядка 115 тыс. гектаров. Это 21,3% от всей уборочной 
площади. Намолочено около 295 тыс. тонн зерна. Ежеднев-
ная площадь уборки достигает 13 тыс. гектаров, что на 10 тыс. 
превышает прошлогодний показатель.

Лидерами среди муниципальных образований по темпам 
уборочной страды являются Новоспасский (обмолочено по-
рядка 59% урожая), Радищевский (39,4%) и Кузоватовский 
(36,8%) районы. По абсолютному показателю убранных пло-
щадей в тройке лидеров находятся Мелекесский (72,6 тыс. 
гектаров), Чердаклинский (33,3 тыс. гектаров) и Радищев-
ский (23,1 тыс. гектаров) районы. 

Кроме зерновых, в области продолжается уборка и других 
сельскохозяйственных культур. В частности, почти закончен 
сбор урожая озимого рыжика. Площадь уборки этой техниче-
ской культуры составляет 14,1 тыс. гектаров (77,2%), валовой 
сбор - 10,6 тыс. тонн. Хозяйства Майнского, Мелекесского, 
Павловского, Сенгилеевского, Старомайнского, Сурского и 
Чердаклинского районов приступили к уборке яровых куль-
тур - ячменя, овса, гороха и горчицы. 

Яна крапивина

Из энергетиков  
в фермеры

мясных продуктов содержит наименьшее количество хо-
лестерина. Мясо индейки считается диетическим и наи-
менее аллергенным.

- Еще один плюс в том, что рынок сбыта дольно-таки 
большой. Возьмем, к примеру,  крупные индейководческие 
фермы в Казани. Они полностью реализуют свою про-
дукцию в республике и при этом покрывают только 30% 
рынка, 70% привозят из-за границы. У нас в Ульяновске 
местная продукция практически занимает максимум 15%, 
остальное - все привозное. Но это замороженная индейка, 
а мы продаем охлажденное мясо, - говорит фермер.

Свою нишу Станислав нашел быстро. С 2009 года он 
постепенно наращивал клиентскую базу и соответственно 
производственные мощности. Сейчас у него в хозяйстве 
600 голов  племенного стада и больше 2,5 тыс. молодняка.

- Сначала индюшатину покупали друзья, знакомые. 
Осенью 2010 года я решил дать объявление в Интернете 
- к декабрю все птицы уже были заказаны. Вообще, если 
говорить о сбыте, то он стабильный, - считает предпри-
ниматель. - Зимой огромный спрос на мясо - все хотят 
купить индейку к праздничному столу. Обычно все пого-
ловье у нас продано еще в ноябре, то есть оно еще растет, 
но заказов уже ровно столько, сколько есть индеек. Летом 
мясо покупают меньше, но это не страшно - в это время 
раскупают цыплят. Каждый год населению в личные под-
собные хозяйства мы продаем порядка 6 тыс. голов. 

Рецепт успеха
Такой спрос на индейку объясняется легко. Птица не-

привередливая, болеет мало, хорошо переносит жару и 
холод - до минус 18 градусов.

- Мне кажется, нужно выдержать лишь три главных 
пункта по содержанию индейки: температурный режим 
в первые две недели, сухой корм и сухая подстилка, - де-
лится секретами Сантеев. - Благоприятной санитарно-
эпидемиологической обстановки в помещении, где со-
держится птица,  достаточно, чтобы не было падежа, 
болезней. Я не сторонник того, чтобы «пичкать» птицу 
лекарствами, поэтому мы не используем антибиотики, 
гормоны. Лекарства есть, но только на крайний случай. 

Часть продукции уходит в ульяновские магазины и на 
рынки. Городским жителям индюшатина обходится неде-
шево. Если перекупщики скупают тушки по 180 рублей за 
килограмм, то на прилавках редко можно увидеть ценник 
дешевле 260 рублей за килограмм. 

- Мы стараемся держать низкие цены - за пять лет мы 
всего лишь 20 рублей накинули на килограмм охлажденного 
мяса. Зарабатываем в основном с объема, - поясняет Стас. 

В будущем он собирается наладить и собственную 
переработку, чтобы продавать разделанное охлажденное 
мясо в вакуумной упаковке, но это пока далекие планы. 
Сначала нужно увеличить поголовье, построить новые 
помещения, купить оборудование. А бизнес, хоть и при-
быльный, но рентабельность его не очень высокая. 

- Особенно тяжело было в первый год, я тогда даже в 
«минус» ушел: потратил больше, чем заработал, - вспоми-
нает Сантеев. - Второй и третий год сработал «по нулям» 
и только на четвертый - пятый  год пошла прибыль. Но те-
перь нужны средства, чтобы увеличивать поголовье, а бан-
ки неохотно выдают кредиты крестьянско-фермерским хо-
зяйствам, да и процентная ставка очень высокая: 20 - 22%. В 
общем, не самый рентабельный бизнес, но я нашел дело по 
душе. Не получается у меня заниматься куплей-продажей. 
Мне ближе что-нибудь производить. Хотя уже пять лет ра-
ботаю без выходных и отпуска, мне все нравится. 

алёна Дамбаева
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Любой руководитель любого 
бизнеса стремится получить мак-
симальную прибыль в единицу 
времени. Чтобы этого добиться, 
необходимо сделать свое торговое 
предложение привлекательным 
для клиентов. Таким, от которого 
просто невозможно отказаться. 
Но  что делать, если ваше торговое 
предложение точно такое же, как 
и у ваших друзей-конкурентов? 
Или предложение отличается, но 
клиенты этого упорно не видят? 

Когда стимулировать сбыт с 
помощью маркетинговых инстру-
ментов невозможно, а увеличить 
продажи очень хочется, остается 
один выход: изменить цены.

Сразу оговорюсь, этот способ 
категорически не подходит:  

* Новичкам, которые соби-
раются продавать технически 
«сложные» или комплексные 
товары или услуги, качество ко-
торых невозможно оценить ДО 
начала использования. Клиенты 
всегда с опаской относятся к тем, 
кто только-только появился на 
рынке. Если такая компания по-
ставит цену ниже, чем у конку-
рентов, у потребителя возникнет 
закономерный вопрос: «в чем 
подвох?». Если поставит выше, 
то пусть и не спросят, но обяза-
тельно подумают: «почему так 
дорого?». 

* Предприятиям, которые 
действуют на монополистиче-
ском или олигополистическом 
рынке. Иначе говоря, там, где су-
ществует некий ценовой лидер. 
«Выскочек» здесь не любят, а по-
тому всячески задвигают.

* Организациям, которые 
в силу обстоятельств не могут 
спекулировать ценой. Это про-
изводители, ограниченные госу-
дарством, фирмы, реализующие 
дешевые товары ежедневного 
спроса (существенное для пред-
приятия изменение цены поку-
патели даже не заметят), произ-
водители, ограниченные высокой 
себестоимостью единицы про-
дукции и т.д.

Для всех этих категорий наи-
более эффективной стратегией 
будет стратегия нейтрального 
ценообразования. То есть поддер-
жание цен на среднестатистиче-
ском уровне. 

Если же вы не относитесь ни 
к одной из перечисленных ком-
паний, ценовое стимулирование 
сбыта для вас вполне осуществи-
мо. Главное - подобрать подходя-
щую стратегию: 

1. Определите цель. Посколь-
ку ценообразование - это процесс, 
легко поддающийся влиянию 
разнообразных факторов, цель 
должна быть ориентирована на 
краткосрочную или среднесроч-
ную перспективу. Например: уве-
личить прибыль на Х в течение  У 
недель/месяцев; стать лидером 
по качеству реализуемого про-
дукта; увеличить долю рынка за 
У недель; повысить объем про-
даж на Z; увеличить объем по-
вторных продаж и т.д. Зная к 
чему стремиться, вам будет легче 
определить тактические действия 
для этого. 

2. Определить минимальную 
цену на единицу товара. Эта циф-
ра и есть ваш ориентир, ниже ко-
торого опускаться нельзя.

Рубрику ведет 
консультант, 
бизнес-тренер, 
управляющий 
партнер агентства 
«Результат» 
Андрей Дуров

3. Оценить внешние и 
внутренние факторы, которые 
могут помешать или повлиять на 
успешность новой ценовой поли-
тики. Факторов много, но глав-
ных всего два. Первый - степень 
сопротивления конкурентов. 
Насколько конкуренты чувстви-
тельны к изменению цен други-
ми участниками рынка? Могут 
ли они изменить цены вслед за 
вами? Могут ли они как-то по-
влиять на принятое вами реше-
ние? Второй фактор - ожидания 
клиентов. Опасно, если ваша це-
новая политика не соответствует 
представлению клиентов о том, 
сколько должен стоить аналогич-
ный продукт. Опасно вдвойне, 
когда клиенты ищут логичное 
объяснение вашему поведению и 
не находят его.  

4. Лишь после того как вы 
оценили свои желания и сопо-
ставили их с собственными воз-
можностями, можно приступать 
к подбору стратегии. Само собой, 
она должна максимально соот-
ветствовать поставленной цели и 
при этом не противоречить фак-
торам влияния. 

Какие стратегии ценообра-
зования стимулируют сбыт 
продукции?

Первой рассмотрим ситуа-
цию, когда требуется значитель-
но увеличить объем продаж, за-
воевать больший сегмент рыка, 
но при этом конкуренты не гото-
вы к ответным действиям или не 
хотят этого. Для таких компаний 
подойдет стратегия снижения 
цены относительно средне-
рыночной (стратегия проры-
ва). Если спрос на данный товар 
сильно зависим от цены на него, 
а сами товары хорошо известны 
людям, следовательно, не требу-
ют подтверждения качества, дан-
ная стратегия способна в корот-
кие сроки обеспечить хороший 
прирост объемов продаж. 

На практике внедрение стра-
тегии прорыва нередко сопря-
жено с таким нелицеприятным 
фактом, как появление у потреби-
телей «комплекса низкой цены». 
Если цена на товар окажется 
ниже их ожиданий, то клиенты 
начнут сомневаться в его под-
линности или качестве. Будьте 
готовы объяснить причину, по ко-
торой у вас цены ниже, чем у дру-
гих. Аргументы в вашу пользу: 
экономия на аренде офиса (если 
вы торгуете через интернет-сайт), 
закупка прямо от производителя 
(вы единственный посредник), 
собственное мини-производство, 
максимальная автоматизация 
процесса покупки (экономия на 
рабочей силе) и т.п. В глазах по-
требителей ваши объяснения 
должны выглядеть убедительно и 
реально, иначе клиент просто не 
поверит в них. 

На сколько можно снизить 
цену, чтобы не потерпеть при 
этом серьезные убытки? Все за-
висит от себестоимости единицы 
продукции. Решаясь на использо-
вание стратегии прорыва, нужно 
обязательно посчитать, сможете 
ли вы обеспечить необходимый 
объем продаж, не изменяя при 
этом его себестоимость. В Интер-
нете вы без особого труда найде-
те для этого и специальные рас-
четные формулы и даже готовые 
таблицы, которые позволят вам 
сопоставить размер скидки с не-
обходимым объемом продаж. 

И все же не надейтесь на авось! 
Стратегия прорыва наиболее эф-
фективна тогда, когда вокруг нее 
строится ВЕСЬ бизнес. То есть 
когда вы намеренно идете на уде-

Стратегии ценообразования: 
Какую цену поставить,  чтобы увеличить продажи  
и прибыль?

шевление продукции, автомати-
зацию и упрощение всех бизнес-
процессов, экономию на рабочей 
силе  и т.д. Это особая философия 
ведения бизнеса, которая требует 
огромного старания.

Теперь рассмотрим обратную 
ситуацию. Компания стремится 
к максимизации прибыли в крат-
чайшие сроки, при этом потреби-
тель идентифицирует товар этой 
компании как люксовый и готов 
заплатить за него большую цену. 

Здесь вы спекулируете на по-
требности человека в признании, 
в уважении. Обладание люксовым 
товаром дарит потребителю уве-
ренность в собственных силах и в 
собственной уникальности. Есте-
ственно, люксовый товар в понима-
нии потребителя не может стоить 
дешево, а потому он должен стоить 
неприлично дорого. Неприлично 
ровно настолько, чтобы некоторая 
группа привилегированных поку-
пателей все же могла себе его по-
зволить. За счет высокой маржи вы 
обеспечиваете себе необходимый 
уровень прибыли. 

Правила игры в страте-
гию высоких цен совсем другие. 
Здесь все, начиная от названия 
магазина и заканчивая его рас-
положением, должно источать 
благополучие и достаток. Ина-
че неизбежно появятся вопро-
сы: действительно ли этот товар 
стоит таких денег? Решиться на 
дорогую покупку психологиче-
ски сложнее, чем на безделицу. 
Это факт. Потому клиент должен 
очень четко понимать (или хотя 
бы думать, что понимает), за что 
он платит деньги. За уникальные 
свойства, за настоящее немецкое 
качество, за штучный товар из 
рук самого Бертолуччи... 

Третья стратегия - страте-
гия дифференциации. Она по-
зволяет эффективно увеличить 
объем и  первичных, и повторных 
продаж, так как основывается на 
естественной неоднородности 
клиентов. Если клиентов можно 
разделить на группы, то и цены 
для разных групп можно устано-
вить разные. 

Стратегия дифференциации 
в отличие от двух предыдущих 
доступна практически любой 
компании. Она носит менее гло-
бальный характер, не требует се-
рьезных изменений в политике 
фирмы и отличается краткосроч-
ным эффектом.

На практике стратегию диф-
ференциации мы видим каждый 
день. Скидки постоянным кли-
ентам, владельцам клубных карт, 
льготы для определенных соци-
альных групп (например, детей, 
пенсионеров), сезонные скидки, 
«пятничные» распродажи, дни 
«ночных покупок» - все это при-
меры стратегии дифференциа-
ции. 

Удивительно, но некоторые 
магазины умудряются даже уста-
навливать разные ценники на 
один и тот же товар. Так, напри-
мер, в магазине бытовой техники 
и электроники «М-Видео» один 
и тот же ноутбук (с абсолютно 
идентичными  техническими ха-
рактеристиками), но разного цве-
та стоит по-разному. Черный - на  
2 000 руб. дороже, чем белый. Объ-
ективно данная цена ни на чем не 
основана, просто черные ноутбу-
ки раскупались быстрее, а потому 
компания решила поднять на них 
цену. Вы думаете, после этого вы-
росли продажи белых ноутбуков? 
Отнюдь, увеличение цены нико-
им образом не повлияло на спрос.  
Количество черных ноутбуков в 
магазинах до сих пор ограничено! 
Это лишний раз доказывает - по-
купатель готов платить больше, 
надо только дать ему шанс.

Если компания стремится 
увеличить объем продаж до-
полнительных товаров/услуг, то 
стратегия ценообразования 
по ассортименту - именно то, 
что нужно. Она также носит не-
долговременный эффект, однако 
здорово освобождает склад от 
«залежавшихся» товаров и от-
лично привлекает новых клиен-
тов. Самое интересное, что для 
реализации ассортиментного 
подхода необязательно приматы-
вать к зубной пасте щетку в по-
дарок. Как показывает практика, 
объединять можно даже товары 
из совершенно разных областей, 
например, предлагать клиенту 
услуги мобильной связи и сото-
вую аппаратуру.  При чем товар, 
который, по мнению клиента, 
обладает большей ценностью, 
продается за «смешную» по его 
меркам цену (хотя, по сути, она 
равна себестоимости этого това-
ра). Прибыль в данном случае 
формируется за счет реализации 
более дорогого продукта и одно-
временного увеличения объемов 
продаж. Модем за 1 рубль и услу-

ги связи за 1000 руб. Гениально и 
просто!

Как применять ассорти-
ментный подход? 

1. Объединяйте однородные 
продукты в набор, который будет 
стоить дешевле, чем те же товары 
по отдельности. 

2. Дробите цены там, где 
основной покупке сопутствует 
оказание множества дополни-
тельных услуг. При этом на глав-
ный товар или услугу устанав-
ливайте низкую цену, а прибыль 
добирайте за счет последующего 
более дорогого обслуживания. 
Здесь работает психология: лю-
дям сложно складывать числа 
в уме. Когда клиенту отдельно 
озвучивают стоимость доставки, 
разгрузки, сборки, ему сложнее 
оценить оправданность этих трат, 
нежели когда он видит перед гла-
зами цену «под ключ».

3. Повышайте цены на то-
вары, имеющие определенный 
«имидж». Получение приза «то-
вар года», сертификация в эко-
логических фирмах - все это, с 
точки зрения клиента, вполне 
объективные причины для изме-
нения цены.

4. Поощряйте мелкий опт сни-
жением цен при единовременной 
покупке определенного количе-
ства товара (3 по цене 2-х - фишка 
из этой серии).

5. Ищите тех, кому выгодно 
ценовое сотрудничество. Это мо-
гут быть производители товаров, 
сопутствующих вашему. Такое 
сотрудничество выгодно уже по-
тому, что вполовину снижает за-
траты на рекламу акции.

Все рассмотренные нами 
стратегии ценообразования - 
психология в чистом виде. Ведь 
известно, что решение о покуп-
ке покупатель всегда принимает 
эмоционально и субъективно и 
только потом оправдывает свою 
покупку некими объективными 
факторами перед собой и своим 
окружением.  Покупатель всегда 
ищет для себя большую пользу: 
это либо меньшая цена, за то же 
качество, либо лучшее качество за 
относительно приемлемую (для 
покупателя!) цену. Вам всего-то 
и нужно - определиться, какой из 
этих путей (или их комбинация) 
будет выгоднее именно для ваше-
го бизнеса. 

Желаю вам удачи и прибыль-
ного ценового креатива!
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Блогеров 
призвали  
не паниковать:

Земельная реформа 
упростила приватизацию дачных участков

 На минувшей неделе в Чебоксарах 
завершились водно-моторные сорев-
нования государственных инспекторов 
по маломерным судам со всех регионов 
Приволжского федерального округа. В 
общекомандном зачете победу одержа-
ли инспекторы ГИМС из Саратовской 
области. Вторыми стали их коллеги из 
Ульяновска, третьими - инспекторы из 
Пензы.

Турнир состоял из пяти этапов: гонка 
на моторных лодках на дистанцию пять 
километров, скоростное маневрирование 
на катерах и гидроциклах, комплексная 
эстафета, включавшая плавание и ока-
зание первой помощи. Отдельно судьи 
проверяли теоретические знания ин-
спекторов ГИМС: конкурсанты держали 
экзамен на знание федерального законо-
дательства, регламентирующего их дея-
тельность. 

Наш папа самый лучший

мнение

закон - общепринятая 
практика.

В последнее время интернет-
пространство становится первой 
платформой для многих СМИ, 
не только сетевых, но и печатных. 
В виртуальном мире (правда, 
только на первый взгляд) проще 
и свободнее работать. Возможно, 
поэтому блогерство, не регла-
ментированное ранее никакими 
нормативными актами, и стало 
столь популярным. Но с 1 августа 
ситуация должна кардинально 
измениться.

Однако некоторые интернет-
эксперты считают, что новый за-
кон, приравняв блогеров к СМИ 
и обременив их исключительно 
обязанностями, практически не 
даст дополнительных прав.

- Мы стали заложниками, - 
говорит Алена Владимирская 
(входит в тройку самых извест-
ных блогеров России, занимает-
ся подбором кадров для компа-
ний). - Блогеры делятся на три 
вида: звезды, эксперты и идео-
логи. И теперь все приравнены 
к СМИ. Стоило бы поучиться у 
нас взаимодействовать с обще-
ством.

Другие же эксперты не видят 
смысла отрицать необходимость 
принятия закона, тем более что 
он уже принят, и призывают не 
паниковать раньше времени. 
Так, Алексей Венедиктов, глав-
ный редактор радиостанции 
«Эхо Москвы» предложил об-
ратиться к опыту Израиля, где 
закон о блогерах был принят 
аж в 2008 году, чтобы развитых 
блогеров можно было привлечь 
к ответственности по авторско-
му праву.

- Бояться вам нечего, - при-
звал к спокойствию участников 
дискуссии Венедиктов. - Это 
эффекты сдерживания.

Что вполне закономерно, до-
бавим со своей стороны мы, ведь 
блогер - это лицо, размещающее 
открытую для всеобщего досту-
па массовую информацию на 
персональном сайте (странице) 
в сети Интернет. Именно такое 
определение дано в Российском 
законодательстве.

Кстати 

Вводимые США санкции против Рос-
сии, пишет в своем блоге известный 
американский экономист Пол Крейг 
Робертс, в конечном счете ударят по 
самой Америке: РФ и ее партнеры мо-
гут перейти на двусторонние расчеты 
в национальной валюте (в минувшую 
субботу такой вариант предложил Рос-
сии министр экономики Турции Нихат 
Зейбекчи).

Сергей Плуготаренко, 
член Российской 
ассоциации электронных 
коммуникаций:

“Последние три годы к Ин-
тернету проявляют более при-
стальное внимание, что вполне 
объяснимо: аудитория Рунета - 
70 миллионов пользователей. 
Средний пользователь тратит в 
сутки 121 минуту на Интернет.  
55 минут в день мы общаемся 
в соцсетях. В топе интернет-
проектов первое место зани-
мает «ВКонтакте». С одной сто-
роны, Интернет выигрывает от 
открытости, с другой - именно 
в этом его минус.

Слова незадачливой 
песенки про папу, который 
все может: «плавать 
брассом, спорить басом, 
дрова рубить…», мне 
вспомнились по дороге  
на форум отцов. 

Думалось, а действительно ли нынешние 
папы так же хороши и умелы? А какова их 
роль в сплочении и организации семейного 
отдыха и быта в нашем регионе?

Посетив форум «Ответственное от-
цовство» в рамках празднования Дня отца 
в Ульяновской области на территории 
храмового комплекса в селе Арское, я оты- 
скала ответ на эти вопросы. 

В России, несмотря на то, что офици-
ального общероссийского праздника День 
отца не существует, в некоторых регионах 
установлены региональные праздники. 
Их отмечают в Архангельской, Волго-
градской, Вологодской, Магаданской об-
ластях, а также в Алтайском крае, Респу-
блике Саха (Якутия) и Ямало-Ненецком 
автономном округе. День отца в нашем 
регионе отмечается с 2007 года. Праздник 
приурочен ко дню рождения выдающе-
гося народного просветителя, педагога, 
многодетного отца Ильи Николаевича 
Ульянова.

Глава семейства Богатских  Владимир  
Борисович утверждает, что главный се-
крет их дружной и активной семьи в том, 
что они стараются не тратить время на 
пустые развлечения. Вместо этого вся се-
мья постоянно стремится больше времени 
уделять занятиям различными  видами 
спорта, круглый год участвует в конкур-
сах и соревнованиях. В подобном форуме 
семья принимает участие второй раз. Не 
только от главы семьи, но и от каждого ее 
члена веяло позитивной энергией, здоро-
вьем, оптимизмом. И роль папы в этом - 
одна из основных. Он является заводилой 
и организатором их досуга. Под стать ему 
и супруга. Вместе им удается создать не-
обходимый микроклимат, который с энту-
зиазмом поддерживают и все дети.

Приветствуя участников турслета 
первый зампред правительства - министр 
стратегического развития и инноваций 
Ульяновской области Александр Смека-
лин признался, как тяжело и ответственно 
порой являться ему примером для детей, 
своим примером показывать, как пра-
вильно строить жизнь, как необходимо 
относиться к своим близким, как важно 
трудиться и защищать свою Родину. «Но 
я очень стараюсь!», - сказал Смекалин.

Наиболее заслуженные отцы были 
удостоены награды губернатора «Отцов-
ская слава»: захаров Евгений Викторович 
и Поряев Павел Григорьевич, отцы троих 
детей, Богатский Владимир Борисович, 
четырежды папа, Тремасов Иван Михай-
лович, в семье которого подрастают пяте-
ро ребятишек;  Колесов Александр Викто-
рович, отец восьмерых детей. 

- Сегодня в стране существует учреж-
денный по инициативе депутатов Госду-
мы указом президента Ельцина общерос-
сийский праздник День матери, который 
празднуется в последнее воскресенье ноя-
бря. Государство должно не забывать и о 
роли отцовства в воспитании новых поко-
лений. Кстати,  количество семей в России, 
где ребенка или детей воспитывает отец-
одиночка, приближается к 1 млн., - акцен-
тировала внимание на проблеме начальник 
управления по семейной и демократиче-
ской политике администрации губернато-
ра Ульяновской области Ольга Желтова. 

Она считает, что введение националь-
ного праздника - Дня отца - станет еще 
одним признанием роли отцовства в укре-
плении института российской семьи, при-
ведет к повышению внимания к отцовству 
и его проблемам. Тем более что в ряде рос-
сийских субъектов День отца уже закре-
плен как региональный праздник.

ева обушинская

(Окончание. Начало на стр. 1)

Жаркий июль, сигнализируют риелторы, заметно увеличил стоимость аренды дач-
ных домиков. По сведениям портала «Из рук в руки», аренда недорогого дома с удоб-
ствами, к примеру в Ундорах, обойдется от  9000 рублей в месяц. Но далеко не все хотят 
тратить денежки на аренду и желали бы стать полноправными собственниками дач и 
земельных участков. А новая «земельная реформа», как называют серьезные изменения 
в земельном кодексе страны, значительно упростила порядок приобретения и оформле-
ния дачных участков.

Много лет садоводы владели участками, но никакими документами это не подтверж-
далось - они не имели возможности их приватизировать. Теперь переоформить участок 
в собственность могут все члены садового товарищества, независимо от срока вступле-
ния. Кроме того, закон отныне позволяет получить в собственность участок, когда-то 
выделенный горожанину, на протяжении многих лет так и не удосужившемуся его офор-
мить.

Но что если вы отгрохаете на участке домик, а потом окажется, что оформили право 
собственности некорректно? Вступить в садовое товарищество и купить участок, позже 
его приватизировав в соответствии с новыми поправками, технически можно. Но так как 
ни землеустроительные дела, ни кадастровые паспорта на такие участки, как правило, 
не оформлялись, не исключены споры с соседями относительно как границ земельного 
участка, так и размера приобретенной таким образом земли, предостерегают юристы.

закон теперь позволяет купить участок земли, в том числе и в садоводческом товари-
ществе, у местных муниципальных органов. И некоторые горожане в эйфории: накупим 
землю, что называется, на черный день, а потом… Но надо учитывать: владеете участком 
для индивидуального жилищного строительства - обязаны возвести дом. Не построили 
- может последовать кара: через три года по суду участок могут отобрать! Впрочем, веро-
ятность изъятия земельных участков, не используемых надлежащим образом, невелика. 
Этот механизм, хотя и предусмотрен, но вряд ли станет использоваться массово - госу-
дарству будет накладно выкупать неиспользуемые участки в массовом порядке.

Еще одна проблема - налоги. Минэкономразвития России намерено внести в Госдуму 
законопроект, согласно которому, коль скоро владелец участка не построил на нем дом, 
ему придется платить налог на земельный участок по ставке, в несколько раз превы-
шающей нынешний уровень. Остается добавить: изменения в земельный кодекс страны 
вступают в силу с 1 марта 2015 года

Ульяновские  
инспекторы ГИМС  
признаны лучшими  
в Приволжье

 

Справка «ульяновской правды» 
Впервые День отца праздновался 19 июня 1910 
года в США. Он был связан с именем Уильяма 
Смарта, ветерана гражданской войны, чья жена 
умерла после рождения шестого ребенка, и он 
самостоятельно воспитал новорожденного и еще 
пятерых детей. Идея учредить праздник в третье 
воскресенье июня принадлежит одной из доче-
рей Смарта. Только в 1966 году президент США 
Линдон Джонсон сделал День отца национальным 
праздником. 
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В НИИАРе на базе реактора СМ-3 проходит важный эксперимент: ищут кандидата 
на роль частицы темной материи - стерильное нейтрино. Для объяснения его 
существования потребуется переосмыслить господствующую на сегодняшний 
день стандартную модель, зато полученные результаты могут раскрыть причины 
барионной асимметрии Вселенной.

Нейтринное дыхание реактора

В проекте участвует группа иссле-
дователей из четырех институтов. Ру-
ководит работами профессор Анатолий 
Серебров, заведующий отделом ней-
тронной физики Петербургского инсти-
тута ядерной физики. «Исследователь-
ские реакторы обладают необходимой 
компактной активной зоной, являющей-
ся, помимо прочего, очень интенсивным 
источником антинейтрино, - объясняет 
Серебров. - В задаче поиска стерильных 
нейтрино важно поместить нейтринный 
детектор как можно ближе к источнику. 
Наилучшие условия для поиска ней-
тринных осцилляций на коротких рас-
стояниях существуют на реакторе СМ-3 
в НИИАРе».

Первые результаты
Экспериментам предшествовала 

серьезная подготовка. В Институте 
ядерной физики в Гатчине на реакторе 
ВВР-М создали экспериментальную 
установку с пассивной и активной за-
щитой, которую затем доставили в 
НИИАР. Параллельно была модернизи-
рована нейтринная лаборатория СМ-3, 
нейтронный фон в месте расположения 
нейтринного детектора снизили более 
чем в 100 раз. В Курчатовском инсти-
туте подготовили экспериментальную 
аппаратуру для подавления фона кос-
мического излучения - так называемую 
активную защиту. В Институте физики 
высоких энергий специально для этого 
проекта разработали погружной фотоэ-
лектронный умножитель с цилиндриче-
ским фотокатодом.

«В нейтринной лаборатории НИ-
ИАРа уже получены первые результа-
ты эксперимента на модели детектора 
«Нейтрино-4»: антинейтрино регистри-
руются! Так что сегодня мы уже чув-
ствуем «нейтринное дыхание» реактора 
СМ-3, - доволен Анатолий Серебров. - 
Но на пути создания полномасштабно-
го детектора «Нейтрино-4» еще много 
работы: улучшение чувствительности 
детектора и исключение фоновых про-
цессов, связанных с регистрацией бы-
стрых нейтронов от космического из-
лучения».

Четвертый вид
Сегодня подобные работы идут в не-

скольких мировых научных центрах. 
Всплеск интереса к этой тематике в 2011 
году вызвало заявление французских 
физиков о возможном дефиците реак-
торных антинейтрино на коротких рас-
стояниях от реактора. «Эксперименты на 
коротких расстояниях параллельно про-
водят в США, Франции, Корее, Китае и 
других странах, - подтверждает Анато-
лий Серебров. - Тот факт, что нейтрино 
имеет массу, очень важен. Предположе-
ние о существовании четвертого вида 
нейтрино, стерильного, может оказать-
ся верным».

Важно, что в проводимом в НИИАРе 
эксперименте нейтринный поток изме-
ряется в достаточно широком диапазоне 
расстояний - от 6 до 12 м, что позволя-
ет получать наиболее полные и точные 
сведения.

Эксперимент не может не вызывать 
интереса со стороны мирового научного 
сообщества, ведь нейтрино сейчас наи-
менее изученная элементарная частица. 
Не исключено, что исследования до-
кажут, что стерильные нейтрино суще-

ствуют, и тогда привычная картина мира 
претерпит существенные изменения.

анна волкова,  
      страна РосаТом

На пути создания полномасштабного детектора «Нейтрино-4» еще много работы

АТОМщИКИ РОССИИ НА-
МЕРЕНы СТАТь лИДЕРАМИ 
В ПОСТРОйКЕ НАУЧНых 
РЕАКТОРОВ 

Российская объединенная 
компания ОАО «НИАЭП» - зАО 
«Атомстройэкспорт» (НИАЭП-
АСЭ) намерена стать лидером 
мирового рынка строительства 
исследовательских ядерных реак-
торов (ИР). На сегодня уже 35% 
исследовательских реакторов в 
мире построены на базе россий-
ских технологий, говорится в го-
довом отчете НИАЭП за 2013 год.

Исследовательские реакторы 
используются для проведения 
фундаментальных и прикладных 
исследований в области атомной 
энергетики, материаловедения, 
медицины, для производства ра-
диоактивных изотопов.

В планах НИАЭП-АСЭ на ны-
нешний год и среднесрочную пер-
спективу в этой области указаны, 
в частности, участие в тендере на 
модернизацию ИР Oyster в Ни-
дерландах, подведение итогов ко-
торого запланировано на текущий 
год; подписание контракта на раз-
работку технико-экономического 
обоснования Центра ядерной нау-
ки и технологий во Вьетнаме и про-
чие работы по проекту сооружения 
ЦЯНТ (2014 - 2019 годы); участие 
в сооружении исследовательско-
го реактора МБИР на площадке 
Научно-исследовательского ин-
ститута атомных реакторов в Ди-
митровграде (2014 - 2015 годы).

ВТОРОй ПО ВЕлИЧИНЕ 
ГОРОД УльЯНОВСКОй ОБ-
лАСТИ В БлИЖАйШИЕ ДЕ-
СЯТИлЕТИЯ БУДЕТ ПЕРЕ-
СТРОЕН.

Экспертная группа из Санкт-
Петербурга разработала подроб-
ный план развития инфраструкту-
ры Димитровграда. В ближайшие 
годы 150 тысяч жителей города 
будут переселены в новые кварти-
ры. Власти Ульяновской области 
намерены построить новую не-
движимость. 20% новых построек 
составит малоэтажное жилье, 30% 
- среднеэтажное и 50% - много-
этажное. Помимо строительства 
жилых домов планируется возве-
дение новых детских садов, школ, 
клубов и спортивных объектов.

ФЕДЕРАльНыЕ ТОРГО-
ВыЕ СЕТИ ОТКРОюТ В РЕ-
ГИОНЕ НОВыЕ ГИПЕРМАР-
КЕТы

Три федеральных розничных 
оператора - торговые сети «Ашан», 
«лента» и «Магнит» - намерены 
открыть в Ульяновске и Дими-
тровграде новые гипермаркеты.

Как пишет «Улбизнес.ру», в ав-
густе - сентябре откроется шестой 
магазин «Магнит» - он будет арен-
довать площади в торговом центре 
на проспекте Нариманова. Еще 
один гипермаркет «Ашан» плани-
руется открыть в Новом городе, 
правда, без уточнения сроков.

Представители самой «моло-
дой» федеральной торговой сети 
в нашем регионе - «лента» - за-
верили, что  в октябре - ноябре 
планируется открыть еще один 
магазин  в Димитровграде с тор-
говой площадью 5 - 5,5 тысячи 
квадратных метров.

Всего на потребительском 
рынке Ульяновской области на 
сегодня действуют торговый 
центр Metro общества Metro  
Cash & Carry, восемь гипер-
маркетов (пять гипермаркетов 
«Магнит», два - «лента», один 
«Ашан»), а также 225 супермар-
кетов. Из них 137 принадлежат 
федеральной сети «Магнит», 
остальные относятся к местным 
торговым сетям - зАО «Гулли-
вер» (51 магазин) и «Дворцовый 
ряд МС» (37 магазинов). Еще 
одна федеральная торговая сеть 
- X5 Retail Group, включающая 
в себя супермаркеты «Перекре-
сток» и магазины-дискаунтеры 
экономкласса «Пятерочка+», - 
имеет более 50 магазинов. Кроме 
того, в регионе работает более  
15 тысяч торговых точек субъек-
тов малого и среднего бизнеса, со-
общает портал «Улбизнес».

Заявление общества с ограниченной ответственностью «Тепломагистраль» 

в куРсе Дела

ульяновский обласТной суД Решил

Справка «ульяновской правды» 

Нейтрино представляют собой легчайшие 
элементарные частицы. Зафиксировать 
нейтрино можно только за счет того, что 
оно принимает участие в слабом ядер-
ном взаимодействии. На данный момент 
установлены три типа нейтрино: элек-
тронное, мюонное и тау-нейтрино. Тип 
частицы может спонтанно меняться, эти 
превращения получили название «осцил-
ляция». Однако результаты недавних 
экспериментов (например, MiniBooNE в 
США) показали, что нейтрино осциллируют 
гораздо сложнее, чем предполагалось. 
Проще всего объяснить данные наблюде-
ния теорией о существовании четвертого 
вида нейтрино, стерильного, которое, в 
отличие от трех известных, не участвует 
в слабом взаимодействии (т.е. совсем 
не взаимодействует с привычным нам 
веществом). Это делает его практически 
необнаружимым, частицей-призраком. 
Однако узнать о существовании стериль-
ного нейтрино все-таки можно по факту 
внезапного исчезновения и появления 
обычных нейтрино. Это и есть нейтрин-
ные осцилляции на коротких расстояниях 
от реактора, которые физики намерены 
зарегистрировать. 

Признать не действующим с момента принятия приказ мини-
стерства экономики и планирования Ульяновской области от 
10 декабря 2013 года № 06-653 «Об установлении тарифов на 
услуги по передаче тепловой энергии, теплоносителя, оказыва-
емые обществом с ограниченной ответственностью «Теплома-
гистраль», на 2014 год» и приложение к нему в части установ-
ления одноставочного тарифа на услуги по передаче тепловой 
энергии, теплоносителя, оказываемые обществом с ограничен-
ной ответственностью «Тепломагистраль» на период с 1 июля 

2014 года по 31 декабря 2014 года в размере 1105 руб./Гкал.
Взыскать с министерства экономического развития в пользу 

общества с ограниченной ответственностью «Тепломагистраль» 
уплаченную при подаче заявления в суд государственную по-
шлину в размере 1500 руб.

Решение может быть обжаловано в Верховном суде Российской 
Федерации в течение месяца со дня принятия решения суда в окон-
чательной форме путем подачи апелляционной жалобы и апелляци-
онного представления через Ульяновский областной суд.
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ДЕПАРТАМЕНТ
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ

УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
РАСПОРЯЖЕНИЕ

30 июня 2014 г.                                                           г. Ульяновск                         №795-р                                                      

Об условиях приватизации акций открытого акционерного общества  «Санаторий «Итиль»
В соответствии с Федеральным законом от 21.12.2001 № 178-ФЗ  «О приватизации государственно-

го и муниципального имущества», Законом Ульяновской области от 02.12.2013 № 219-ЗО «О Прогнозном 
плане (программе) приватизации государственного имущества Ульяновской области на 2014 год и основ-
ных направлениях политики Ульяновской области в сфере приватизации на 2014-2016 годы», на основании 
Положения о Департаменте государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области, 
утверждённого постановлением Правительства Ульяновской области от 09.12.2008 № 500-П:

1. Приватизировать находящиеся в государственной собственности Ульяновской области обык-
новенные именные бездокументарные акции открытого акционерного общества «Санаторий «Итиль» 
(Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Оренбургская, д. 1) в количестве  693073 (Шестьсот девяносто три 
тысячи семьдесят три) штук номинальной стоимостью 100 (Сто) рублей каждая, что составляет 51 % от 
уставного капитала, путём продажи единым лотом на аукционе, открытом по составу участников и форме 
подачи предложений о цене, на следующих условиях:

1.1. Начальная цена акций, указанных в пункте 1 настоящего распоряжения устанавливается в размере 
рыночной стоимости, определённой на основании отчёта об оценке акций от 28.02.2014 № 030, составлен-
ного Обществом с ограниченной ответственностью «Аксерли», и составляет 113 179 000 (Сто тринадцать 
миллионов сто семьдесят девять тысяч) рублей.

1.2. Шаг аукциона - 5 000 000 (Пять миллионов) рублей.
1.3. Размер задатка - 11 317 900 (Одиннадцать миллионов триста семнадцать тысяч девятьсот) рублей.
2. Настоящее распоряжение подлежит опубликованию в газете «Ульяновская правда» и размещению 

на официальном сайте Департамента госимущества, а также на официальном сайте Российской Федерации 
в сети «Интернет» для размещения информации о проведении торгов, определенном Правительством Рос-
сийской Федерации.

Исполняющий обязанности директора Департамента государственного имущества 
и земельных отношений Ульяновской области Л.Н.Казакевич

МИНИСТЕРСТВО 
СЕЛЬСКОГО, ЛЕСНОГО 

ХОЗЯЙСТВА И ПРИРОДНЫХ 
РЕСУРСОВ УЛЬЯНОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ
ПРИКАЗ

24 июля 2014 г.   г. Ульяновск     № 62

Об утверждении материалов  
государственного лесного реестра
Ульяновской области за II квартал 

2014 года
В соответствии с часть 8 статьи 91 

Лесного кодекса Российской Федера-
ции, приказом Федерального агент-
ства лесного хозяйства от 15.02.2012 
№ 53 «Об утверждении порядка 
предоставления в уполномоченный 
федеральный орган исполнительной 
власти документированной информа-
ции, содержащейся в государственном 
лесном реестре, органами государ-
ственной власти и органами местного 
самоуправления» п р и к а з ы в а ю:

1. Утвердить прилагаемые мате-
риалы государственного лесного рее-
стра Ульяновской области за второй 
квартал 2014 года.

2. Настоящий приказ вступает в 
силу на следующий день после дня 
его официального опубликования.

Исполняющий обязанности 
Министра сельского, 

лесного хозяйства 
и природных 

ресурсов Ульяновской области  
А.И.Братяков

Информационное сообщение 
Открытое акционерное общество «Средняя Вол-

га» сообщает о проведении торгов в форме открытого 
аукциона по продаже недвижимого имущества, при-
надлежащего на праве собственности ОАО «Средняя 
Волга».

Аукцион проводится в соответствии с Граждан-
ским кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 26.12.1995 № 208-ФЗ «Об акционерных 
обществах», Федеральным законом от 21.01.2001  
№ 178-ФЗ «О приватизации государственного и му-
ниципального имущества», действующего законода-
тельства о приватизации и на основании Протокола за-
седания Совета директоров № 19 от 25.07.2014 г. ОАО 
«Средняя Волга». 

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, 
не нашедшие отражения в настоящем информацион-
ном сообщении, регулируются в соответствии с требо-
ваниями законодательства Российской Федерации.

Способ продажи: аукцион, открытый по составу 
участников и открытый по форме подачи предложений 
о цене имущества.

Средства платежа: денежная единица Российской 
Федерации (рубль).

Форма оплаты: денежная, безналичная, единовре-
менная в течение 10 (десяти) дней с момента заключе-
ния договора купли-продажи.

Начальная цена: 5 732 593 (Пять миллионов семь-
сот тридцать две тысячи пятьсот девяносто три) руб.00 
коп., с учетом НДС.

Сумма задатка: 573 259(Пятьсот семьдесят три ты-
сячи двести пятьдесят девять) руб. 30 коп.

Шаг аукциона: 57 325 (Пятьдесят семь тысяч три-
ста двадцать пять рублей) руб. 00 коп.

Дата проведения аукциона и подведения итогов: 15 
сентября 2014 года в 11.00 по московскому времени.

Место проведения аукциона и подведения итогов: 
г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, ОАО «Средняя Волга», ка-
бинет генерального директора.

Характеристика лота: Одноэтажное здание ма-
газина общей площадью 157,61 кв.м. с принадлеж-
ностями (Лит. А, А1), по пр-ту Ленинского Комсо-
мола, 7а, назначение: нежилое, кадастровый номер: 
73:24:021005:101:0259150001 и земельный участок, кате-
гория земель: земли населенных пунктов, разрешенное 
использование: под магазином №51, общая площадь 
411,07 кв.м, кадастровый номер: 73:24:021005:101, 
расположенные по адресу: Ульяновская область, го-
род Ульяновск, проспект Ленинского Комсомола, дом  
№ 7а.

Ограничения (обременения): нет

Состав и характеристика 
продаваемого имущества

Ограничения
(обременения)

Дата оконча-
ния действия  
обременения

Здание магазина, число 
этажей 1, общая площадь 
157,61 кв.м

Обременений нет   ____

Земельный участок, категория земель: земли насе-
ленных пунктов, разрешенное использование: под ма-
газин, общая площадь 411,07 кв.м, кадастровый номер: 
73:24:021005:101, обременений нет.         

Подробнее ознакомиться с информацией о прода-
ваемом имуществе, формой заявки, условиями догово-
ра купли-продажи и иными сведениями о порядке про-
ведения торгов можно с момента начала приема заявок 
в ОАО «Средняя Волга» ежедневно (кроме выходных и 
праздничных дней) с 8-00 до 11-00, с 13-00 до 15-00 ча-
сов по адресу: г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, ОАО «Сред-
няя Волга», юридический отдел, контактный телефон: 
(8422) 32-01-91, e-mail: , а также на официальном сайте 
ОАО «Средняя Волга»: http://srvolga73.ru.

Условия участия в аукционе:
Общие условия.
К участию в аукционе допускаются юридические 

и физические лица, которые в соответствии с законо-
дательством Российской Федерации могут быть при-
знаны покупателями, своевременно подавшие заявку 
на участие в торгах и представившие документы в 
соответствии с перечнем, объявленным в настоящем 
информационном сообщении, обеспечившие посту-
пление задатка на указанный расчетный счет ОАО 
«Средняя Волга». 

Обязанность доказать свое право на участие в аук-
ционе возлагается на претендента.

Перечень требуемых для участия в аукционе до-
кументов и требования к их оформлению.

Для участия в торгах претендентам необходимо 
представить в ОАО «Средняя Волга» заявку (в 2-х 
экземплярах) на участие в торгах установленного об-
разца (образец заявки размещен на официальном сайте 
ОАО «Средняя Волга»:http://srvolga73.ru).

Одновременно с заявкой претенденты подают 
опись представленных документов (в 2-х экземплярах) 
и следующие документы:

Физические лица: 
Документ, удостоверяющий личность, и копии 

всех листов указанного документа.
Индивидуальные предприниматели: 
1) Копию свидетельства о регистрации в качестве 

индивидуального предпринимателя, заверенную нотари-
ально; 

2) Копию свидетельства о постановке на учет в на-
логовом органе, заверенную нотариально; 

3) Выписку из ЕГРИП.
Юридические лица:
1) Копии учредительных документов, заверенные 

нотариально;
2) Выписку из протокола о назначении руководи-

теля;
3) Выписку из решения уполномоченного органа 

юридического лица о совершении сделки (если это не-
обходимо в соответствии с учредительными докумен-
тами претендента);

4) Выписку из ЕГРЮЛ (оригинал или заверенную 
нотариально);

5) Копию свидетельства о государственной реги-
страции юридического лица, заверенную нотариально;

6) Копию свидетельства о постановке на учет в на-
логовой инспекции, заверенную нотариально.

В случае, если от имени претендента действует его 
представитель по доверенности, то к заявке должна 
быть приложена доверенность на осуществление дей-
ствий от имени претендента, оформленная в установ-
ленном порядке или заверенная нотариально копия 
такой доверенности. 

В случае если доверенность на осуществление дей-
ствий от имени претендента подписана лицом, уполно-
моченным руководителем юридического лица, заявка 
должна содержать также документ, подтверждающий 
полномочия этого лица.

Все листы документов, представляемых одновре-
менно с заявкой, либо отдельные тома данных доку-
ментов должны быть прошиты, пронумерованы, скре-
плены печатью претендента (для юридического лица) 
и подписаны претендентом или его представителем.

К данным документам (в том числе к каждому 
тому) также прилагается их опись. Заявка и такая 
опись составляются в двух экземплярах, один из кото-
рых остается у продавца, другой - у претендента.

Соблюдение претендентом указанных требований 
означает, что заявка и документы, представляемые од-
новременно с заявкой, поданы от имени претендента. 

Указанные документы в части их оформления и 
содержания должны соответствовать требованиям за-
конодательства Российской Федерации.

Одно лицо имеет право подать только одну заявку.
Заявка считается принятой продавцом, если ей 

присвоен регистрационный номер, о чем на заявке де-
лается соответствующая запись.

Дата начала приема заявок: 30 июля 2014 года. 
Время и место приема заявок: рабочие дни с 8.00 

до 12.00, с 13.00 до 15.00 по адресу: г. Ульяновск, ул. Ки-
рова, 57, ОАО «Средняя Волга», юридический отдел.  
Контактный телефон: (8422) 32-01-91, e-mail: srvolga@
mail.ru.

Срок окончания приема заявок:  28 августа 2014 
года в 12.00 по московскому времени.

Дата определения участников аукциона: 29 авгу-
ста 2014 года в 11.30 по московскому времени.

Порядок внесения задатка и его возврата.
Задаток перечисляется на расчетный счет ОАО 

«Средняя Волга» по следующим реквизитам: 
Открытое акционерное общество «Средняя 

Волга», ИНН 7326036326, КПП 732601001, ОГРН 
1107326000759, расчетный счет 40702810500007772037 
в ЗАО Банк «Венец» г. Ульяновск, БИК 047308813, к/с 
30101810200000000813, назначение платежа: «Задаток 
на участие в аукционе».

Настоящее информационное сообщение является 
публичной офертой для заключения договора о задат-
ке в соответствии со статьей 437 Гражданского кодекса 
Российской Федерации. Подача претендентом заяв-
ки и перечисление задатка являются акцептом такой 
оферты, после чего договор о задатке считается заклю-
ченным в письменной форме.

Документом, подтверждающим внесение задатка 
на расчетный счет продавца, является выписка с его 
счета, которую продавец представляет в комиссию. 

Задаток должен поступить на расчетный счет, ука-
занный в настоящем информационном сообщении, не 
позднее 28 августа 2014 года. В случае не поступления 
задатка в указанный срок претендент к участию на тор-
гах не допускается.

Задаток возвращается претенденту в следующих 
случаях и порядке:

- в случае отзыва заявки претендентом до даты 
окончания приема заявок задаток возвращается  пре-
тенденту  не позднее 5 дней со дня поступления уве-
домления об отзыве;

- в случаях отзыва заявки претендентом позднее 
даты окончания приема заявок, а также если участник 
аукциона не признан победителем либо аукцион при-
знан несостоявшимся, задаток возвращается в течение 
5 дней с даты подведения итогов аукциона.

Заключительные положения:
Аукцион, в котором принял участие только один 

участник, признается несостоявшимся.
Победителем аукциона признается участник, но-

мер карточки которого и заявленная им цена были на-
званы аукционистом последними. В день проведения 
аукциона и подведения его итогов победитель под-
писывает протокол аукциона и обязуется заключить 
договор купли-продажи имущества не позднее 15 
(пятнадцати) рабочих дней с даты подведения итогов 
аукциона. Протокол об итогах аукциона с момента его 
утверждения продавцом приобретает юридическую 
силу и является документом, удостоверяющим право 
победителя на заключение договора купли-продажи.

Задаток, внесенный покупателем, засчитывается в 
оплату приобретаемого имущества. Покупатель произ-
водит оплату единовременно в безналичном порядке в 
течение 10 (десяти) дней с даты заключения договора 
купли-продажи на расчетный счет ОАО «Средняя Вол-
га» по следующим реквизитам:

Открытое акционерное общество «Средняя 
Волга», ИНН 7326036326, КПП 732601001, ОГРН 
1107326000759, расчетный счет 40702810500007772037 
в ЗАО Банк «Венец» г. Ульяновск, БИК 047308813, к/с 
30101810200000000813, назначение платежа: «Оплата 
по договору купли-продажи недвижимого имущества 
от______ № _____».

В случае уклонения или отказа победителя аук-
циона от заключения в установленный срок договора 
купли-продажи имущества, внесенный задаток ему не 
возвращается, и он утрачивает право на заключение 
указанного договора.

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

14 июля 2014 г.           г. Ульяновск  № 18/292-П

О внесении изменений в государственную программу Ульяновской области  
«Культура в Ульяновской области» на 2014-2018 годы

Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Утвердить прилагаемые изменения в государственную программу Ульяновской области «Куль-

тура в Ульяновской области» на 2014-2018 годы, утверждённую постановлением Правительства 
Ульяновской области  от 11.09.2013 № 37/414-П «Об утверждении государственной программы 
Ульяновской области «Культура в Ульяновской области» на 2014-2018 годы».

2. Финансовое обеспечение расходных обязательств, связанных  с реализацией мероприя-
тий государственной программы Ульяновской области «Культура в Ульяновской области» на 
2014-2018 годы (в редакции настоящего постановления), осуществляется за счёт бюджетных ас-
сигнований областного бюджета Ульяновской области, выделяемых Министерству искусства  
и культурной политики Ульяновской области.

3. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день после дня его официального опу-
бликования.

Губернатор - Председатель Правительства области С.И.Морозов

УТВЕРЖДЕНЫ
постановлением Правительства

Ульяновской области 
от 14 июля 2014 г. №18/292-П

ИЗМЕНЕНИЯ
в государственную программу Ульяновской области   

«Культура в Ульяновской области» на 2014-2018 годы
1. Строку «Ресурсное обеспечение государственной программы  с разбивкой по этапам и годам 

реализации» паспорта изложить в следующей редакции:
«Ресурсное обеспечение 

государственной програм-
мы с разбивкой по этапам и 
годам реализации

общий объём бюджетных ассигнований областно-
го бюджета Ульяновской области на финансовое обе-
спечение реализации государственной программы  
в течение 2014-2018 годов составит 1378206,9 тыс. рублей, 
в том числе по годам:

2014 год - 193472,9 тыс. рублей;
2015 год - 37300,0 тыс. рублей;
2016 год -  37300,0 тыс. рублей;
2017 год - 638935,0 тыс. рублей;
2018 год - 471199,0 тыс. рублей.».

2. Абзацы четвёртый-девятый раздела 5 изложить в следующей редакции:
«Общий объём бюджетных ассигнований областного бюджета Ульяновской области на финан-

совое обеспечение реализации государственной  программы в течение 2014-2018 годов составит 
1378206,9 тыс. рублей, в том числе по годам:

2014 год - 193472,9 тыс. рублей;
2015 год - 37300,0 тыс. рублей;
2016 год -  37300,0 тыс. рублей;
2017 год - 638935,0 тыс. рублей;
2018 год - 471199,0 тыс. рублей.».
3. В приложении № 1:
1) в графе 6 строки 1.1 раздела 1 цифру «1» заменить цифрой «3»;
2) в графе 5 строки 2.6 раздела 2 цифру «0» заменить цифрой «2».
4. В приложении № 2:
1) в разделе 1:
а) в подразделе 1.1:
в строке 1.1.5:
в графе 5 цифры «49170,0» заменить цифрами «35420,0»;
в графе 7 цифры «13750,0» заменить цифрами «0,0»;
в строке 1.1.6:
в графе 5 цифры «32500,0» заменить цифрами «40500,0»;
в графе 7 цифры «0,0» заменить цифрами «8000,0»;
в графах 5 и 6 строки 1.1.12 цифры «34936,7» заменить цифрами «29936,7»;
дополнить строкой 1.1.14 следующего содержания:

« 1.1.14. ОГАУК «Ульяновская 
областная филармония»

Министерство Областной
бюджет

5750,0 0,0 5750,0 0,0 0,0 0,0 »;

в строке «ИТОГО по подразделу 1.1»:
в графе 5 цифры «501599,2» заменить цифрами «496599,2»;
в графе 6 цифры «67436,7» заменить цифрами «62436,7»;
б) в строке «ИТОГО по разделу 1»:
в графе 5 цифры «724448,6» заменить цифрами «719448,6»;
в графе 6 цифры «140627,1» заменить цифрами «135627,1»;
2) в разделе 2:
а) в строках 2.3 и 2.3.1:
в графе 5 цифры «3900,0» заменить цифрами «3600,0»;
в графе 6 цифры «1300,0» заменить цифрами «1000,0»;
б) в строке 2.9:
в графе 5 цифры «20500,0» заменить цифрами «25500,0»;
в графе 6 цифры «0,0» заменить цифрами «5000,0»;
в) дополнить строкой 2.9.3 следующего содержания:

« 2.9.3 ОГАУК «Ульяновский Театр юного 
зрителя»

Министерство Областной
бюджет

5000,0 5000,0 0,0 0,0 0,0 0,0
»;

г) в строке «ИТОГО по разделу 2»:
в графе 5 цифры «445619,3» заменить цифрами «450319,3»;
в графе 6 цифры «41300,0» заменить цифрами «46000,0»;
3) в строке «ВСЕГО»:
в графе 5 цифры «1378506,9» заменить цифрами «1378206,9»;
в графе 6 цифры «193772,9» заменить цифрами «193472,9».

ГУБЕРНАТОР УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

23 июля 2014 г.           г. Ульяновск                            № 83

Об определении региональных телеканала и радиоканала, 
осуществляющих освещение деятельности политических 

партий, представленных в Законодательном Собрании 
Ульяновской области

В соответствии с частью 2 статьи 2 Закона Ульяновской об-
ласти   от 03.08.2010 № 113-ЗО «О гарантиях равенства поли-
тических партий, представленных в Законодательном Собрании 
Ульяновской области, при освещении их деятельности регио-
нальными телеканалом и радиоканалом»  п о с т а н о в л я ю:

1. Определить, что освещение деятельности политиче-
ских партий, представленных в Законодательном Собрании 
Ульяновской области, осуществляют:

1) «Телерадиокомпания Репортёр», учреждённая откры-
тым акционерным обществом «Телерадиокомпания Репортёр», 
лицензия на осуществление телевизионного вещания: серия 
ТВ № 21987 от 02.10.2012, территория распространения веща-
ния - г. Ульяновск, время вещания – 27 часов в неделю;

2) «Радио 2х2», учреждённое закрытым акционерным 
обществом «Телекомпания Русский Проект», лицензия на осу-
ществление радиовещания: серия РВ № 24764 от 11.12.2013, 
территория распространения вещания -  г. Ульяновск, время 
вещания – ежедневно, круглосуточно.

2. Признать утратившими силу:  постановление Гу-
бернатора Ульяновской области от 17.09.2010 № 70  
«Об определении региональных телеканала и радиоканала, осу-
ществляющих освещение деятельности политических партий, 
представленных  в Законодательном Собрании Ульяновской 
области»;

абзац третий постановления Губернатора Ульяновской об-
ласти  от 26.07.2013 № 144 «О признании утратившими силу 
отдельных положений нормативных правовых актов Губерна-
тора Ульяновской области».

Исполняющий обязанности Губернатора области                                                                         
А.И.Якунин 
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Мероприятие прошло в рамках 
проекта ассоциации «Здоровые 
города для здоровых поколений», 
куда, как известно, с 2005 года вхо-
дит также наукоград. И, как отме-
тил глава Димитровграда Николай 
Горшенин, приветствуя участников 
семинара со всех городов ПФО, 
данный проект успешно реализу-
ется.

- Основная цель - это здоровье 
нынешнего и будущего поколений. 
И она достигается вовлечением в 
решение проблем, так или иначе 
влияющих на здоровье людей, все-
го городского сообщества, - отме-
тил Горшенин.

В ходе работы были рассмо-
трены вопросы по организации 
межведомственной деятельности и 
реализации мероприятий по охране 
граждан от окружающего табачного 
дыма, разработке единых подходов 
муниципальной политики, направ-
ленной на сокращение потребления 
табака населением и обеспечение 
эффективной реализации законо-
дательства в сфере охраны здоро-
вья на местном уровне.

Кроме того, в рамках семинара 
прошли мастер-классы по оказа-
нию помощи пациенту в отказе от 
курения для врачей-наркологов и 
работников кабинетов и центров 
профилактики, а также выступле-
ния экспертов  Международного 

фонда борьбы с легочными забо-
леваниями и туберкулезом Галины 
Сахаровой и профессора, замести-
теля директора НИИ пульмоноло-
гии Николая Антонова.

Участники «круглого стола» 
отметили, что успешное внедрение 
мероприятий по охране здоровья 
граждан от окружающего табачно-
го дыма посредством информиро-
вания, контроля и мониторинга за 
соблюдением законодательства по-
зволит улучшить физическое и ду-
ховное развитие жителей города.

- Мы очень рассчитываем, что 
Ульяновская область будет дей-
ствительно здоровым регионом. 
И местные власти предпримут все 
усилия для того, чтобы закон зара-
ботал, - сказала координатор про-
екта «Здоровые города» от Дими-
тровграда Елена Крылова.

Изучив работу саморегулируемых орга-
низаций ряда европейских стран, специали-
сты регионального здравоохранения приш-
ли к выводу, что немецкий опыт наиболее 
успешен и приемлем для внедрения. Сейчас 
Медицинская палата Германии включает 
17 региональных палат. Только в Северном 
Рейне насчитывается более 56 тысяч врачей 
- членов объединения из государственной и 
частной системы здравоохранения.

Два года назад в регионе было создано 
некоммерческое партнерство «Медицин-
ская палата Ульяновской области». И если 
первые его шаги были в некоторой степени 
робкими, то сегодня Медпалату можно сме-
ло можно назвать действенной системой. 
Привлекая первых лиц региона, руково-
дителей всех отраслей, специалистов в об-
ласти экономики и юриспруденции, палата 
старается свести к минимуму теневой обо-
рот в медицине, создать эффективную си-
стему профессиональной ответственности 
медицинских работников. В ноябре 2012 
года региональная структура вошла в На-
циональную медицинскую палату России, 
председателем которой является Леонид Ро-
шаль. Медицинская палата состоит из 1500 
членов врачебного сообщества региона.

- Развитие нашей отрасли возможно 
только путем делегирования отдельных пол-
номочий общественным организациям, - от-
метила председатель Медицинской палаты 
Ульяновской области Валентина Караулова. 
- Не сразу, но постепенно нам удалось объ-
единить усилия государственной и частной 
медицины, ученых и практических врачей, 
общественности и власти. На это, собствен-
но, и нацелена деятельность нашей палаты. 

Надеюсь, что усилия в достижении взаимо-
понимания и сотрудничества между органа-
ми государственной власти и медицинской 
общественностью в создании социально-
ориентированной модели национального 
здравоохранения будут эффективными.

Как сообщил зампред регионального 
правительства - министр здравоохранения 
и соцразвития Павел Дегтярь, по поруче- 
нию губернатора Сергея Морозова функ-
ции и полномочия Медицинской палаты 
Ульяновской области продолжают расши-
ряться. «На сегодняшний день мы сделали 
первый шаг по передаче функций аттеста-
ции медицинских работников некоммер-
ческому партнерству, так как кандидатуры 
главных внештатных специалистов, кото-
рые являются руководителями профильных 
аттестационных комиссий, утверждаются 
на основе предложений, внесенных Меди-
цинской палатой», - добавил он.

Говоря о перспективных планах палаты, 
в числе прочих ее члены называют внедре-
ние общественного контроля за ходом реа-
лизации государственных программ в сфере 
здравоохранения и эффективностью рас-
ходования бюджетных средств, выделенных 
на оснащение ЛПУ оборудованием. Ведь ни 
для кого не секрет, что нередко деньги, пред-
назначенные для строительства или рекон-
струкции ЛПУ, тратятся не по назначению. 
Медицинская палата возьмет на контроль 
каждый государственный рубль. Еще одно 
не менее важное направление работы - это 
проведение независимого мониторинга со-
стояния здоровья населения и оценка дея-
тельности органов, ответственных за обе-
спечение условий для сохранения здоровья 
граждан.  

Вообще же задачи палат ассоциации вра-
чей очень разнообразны: палаты занимают-
ся проведением экзаменов и повышением 
квалификации врачей узких специально-
стей, поддерживают работу общественной 
службы здравоохранения и принимают уча-
стие в создании профессионального законо-
дательства. Немало проблем и сложностей. 
Прежде всего, это отсутствие законодатель-
ной базы, соответствующей общепринятым 
международным стандартам в сфере здра-
воохранения. Порой мешает и непонимание  
со стороны некоторых руководителей того, 
что задачи, которые призвана решать медпа-
лата, имеют огромную значимость не только 
в сфере улучшения качества нашей медици-
ны, но и в плане построения в стране граж-
данского общества. 

надя акулова
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Без табака
В Димитровграде состоялся семинар по разработке 
единых подходов муниципальной политики, 
направленной на сокращение потребления табака 
населением. 

В 2015 году бюджет ТФОМС 
составит  10 млрд 456 млн рублей
Это на 847 млн рублей больше, чем в 2014 году. 

Такие данные приводит пресс-служба министерства здравоохранения 
по итогам обсуждения региональной программы госгарантий.

Главные внештатные специалисты и руководители ЛПУ области внесли 
свои предложения в проект программы. По словам зампреда правительства 
- министра здравоохранения и социального развития Ульновской области 
Павла Дегтяря, в настоящее время эти предложения прорабатываются и 
обобщаются.

Министр также рассказал, что в 2015 году увеличатся объемы стацио-
нарозамещающей помощи, будет усилена профилактическая работа с насе-
лением, а также будет уделено особое внимание развитию паллиативной и 
неотложной медицинской помощи.

Кроме того, «перед руководителями учреждений здравоохранения по-
ставлены задачи по проведению структурных преобразований, направленных 
на эффективное использование имеющихся ресурсов», - отметил Дегтярь.

В Феодосию прибыл гуманитарный 
груз из Ульяновска
24 июля феодосийское здравоохранение получило 
крупную партию медикаментов и оборудования. 

На немецкий лад

Справка «ульяновской правды» 
Палата врачей Северного Рейна (ÄkNo)  
является профессиональным представительством 
порядка 56 000 врачей  
Северного Рейна, где проживает около  
9,6 миллиона человек. 
Палата врачей Северного Рейна на основе 
самоуправления берет на себя общественные 
задачи в области здравоохранения и выполняет в 
соответствии с инструкциями  
и указаниями государственные задачи. 
Палата работает на основании закона для меди-
цинских профессий федеральной земли Север-
ного Рейн-Вестфалии и является корпорацией 
общественного права. Органы самоуправления 
легитимируются путем демократических выборов. 
Все врачи, работающие на территории принад-
лежащей этой палате, являются ее обязательными 
членами. Каждые 5 лет рейнские врачи избирают  
121 члена палаты собрания. 

Уважаемый руководитель, главный бухгалтер!
На интернет-сайте ФНС России (www.nalog.ru) функционирует интерактивный сервис «Личный кабинет налого-

плательщика - юридического лица».
Пройдя несложную регистрацию, вы сможете оперативно получать:
актуальную информацию о задолженности, о наличии переплат, невыясненных платежей, о решениях на зачет и на 

возврат излишне уплаченных сумм, о неисполненных требованиях на уплату налога и  других обязательных платежей, 
о мерах принудительного взыскания задолженности; выписки из ЕГРЮЛ, ЕГРН в отношении самого себя;  справки о 
состоянии расчетов и исполнении обязанности по уплате налогов;  услуги по постановке и снятию с учета организации 
по месту нахождения обособленного подразделения;  информацию о ходе исполнения заявлений, контролировать сроки 
оказания услуги налоговым органом, получать решения налогового органа по направленным заявлениям,

а также:  направлять сообщения по формам об открытии (закрытии) счета;  направлять документы для государствен-
ной регистрации юридических лиц или внесения изменений в сведения, содержащиеся в ЕГРЮЛ.

Для входа в «Личный кабинет» могут использоваться сертификаты электронной подписи, выданные для представ-
ления налоговой (бухгалтерской) отчетности по телекоммуникационным каналам связи.

Добро пожаловать в «Личный кабинет»!

Ульяновская область перенимает опыт европейских стран 
по работе с системой регионального здравоохранения.

Об этом сообщила замести-
тель главы горздрава по детству и 
родовспоможению Татьяна Севе-
ринова. По ее словам, на этот раз 
в город передано более 15000 наи-
менований различных препаратов, 
а также перевязочный материал, 
оборудование, детское питание и 
подгузники. Полученный груз рас-
пределят по потребности между ме-
дицинскими стационарами города, 
пишет ipc-feodosia.

«Тут все лечебные стационары 
наши. Это детская больница, город-
ская больница № 1, туберкулезная 
больница, психбольница и родиль-
ный дом. Мы посмотрим перечень 
и распределим, где что нужно», - 
сказала Северинова.

Корме того, часть данного гу-
манитарного груза предназначена 
адресно для Феодосийской город-
ской школы-интерната.

«Все, что мы получаем, - это для 
нас очень важно. Лекарства, меди-
цинские приборы, массажный стол 
очень хороший, танометры, ну и 
там еще какие-то для нас сюрпризы 
хорошие. Все, что мы получаем, нам 
очень пригодится», -  отметила ди-
ректор интерната Оксана Дымнич. 
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На территории области обнаружены 10 деревянных  
и 8 каменных храмов, затопленных Волгой. 

Их внесли в список для дальнейшего изучения. Пока во время 
подводной экспедиции был обследован фундамент одного из хра-
мов. 

Список удалось составить по итогам масштабных работ, прово-
дившихся в рамках проекта «Культурное наследие зон затопления 
Куйбышевской и Саратовской ГЭС». 

Реализацией данного проекта занимается региональное отде-
ление Русского географического общества. Уточняется, что работы 

были разделены на два этапа - ряд участников проекта осуществля-
ли научно-исследовательскую деятельность, используя музейные, 
архивные и библиотечные фонды сразу нескольких городов - кроме 
Самары, в их число вошли Ульяновск, Новоульяновск, Димитров-
град, а также райцентры: Старая Майна, Чердаклы и Сенгилей.

Другая группа участников проекта занимается подводными по-
исками, которые проходят в акватории Куйбышевского водохрани-
лища. Планируется, что для реализации проекта в общей сложности 
потребуется около двух лет.

В настоящий момент уже проведено несколько архивных иссле-
дований, а также автомобильных и водолазных «вылазок».

Во время зимней подводной экспедиции археологи нашли пред-
меты быта XVIII - XX веков. 

Полёты  
в акварелях 
и наяву

Вот на этом бинте держится наша  память о Великой войне и ее солдатах

В энциклопедиях и справочниках его называют основоположником 
жанра авиационного пейзажа.  Наш земляк, уроженец села Аксаур 
Карсунского уезда Симбирской губернии (ныне это Инзенский район. 
- Прим. ред.), Георгий Кадин  больше известен как русский летчик, 
во время Гражданской войны он командовал Тверской авиагруппой 
Красной армии и Воздушным флотом Юго-Западного фронта. 
Последняя армейская должность Кадина - старший инспектор и 
одновременно начальник оперативного отряда штаба Воздушного флота 
Советской России. В ноябре 1921 года его как инженера-архитектора 
перевели в Главное управление авиационной промышленности. Сегодня 
в его родном селе стоит памятник воинам, погибшим в Великую 
Отечественную войну. Это подарок известного архитектора-художника, 
лауреата премии Совета Министров СССР, профессора МГХПУ  
им. С.Г. Строганова Ираиды Георгиевны Кадиной землякам своего отца. 

В списке затопленных святынь - 18 симбирских храмов 

Матери Егорка Кадин лишился в шесть 
лет. Однажды учительница сказала его 
отцу, что хлебопашца из мальчика не вы-
йдет: он больше склонен к рисованию. Да 
и односельчане не раз видели, как, ожидая 
своей очереди на мельнице, Егор увлеченно 
рисовал палкой на пыльной дороге. В кон-
це концов, священник убедил отца мальчи-
ка отдать сына учиться.

Окончив Аксаурское училище, Егор 
перепробовал не одно занятие, прежде чем 
устроиться копировальщиком лесного ве-
домства в Казани. Добрые люди помогли 
ему подготовиться к экзаменам в Казан-
скую художественную школу, которые он 
успешно выдержал в 1906 году. В 1909-м 
Егор окончил полный курс факультета 
живописи, а затем и архитектурный фа-
культет училища с правом внеконкурсного 
поступления в Петербургскую академию 
художеств. 

До экзаменов в академию художеств 
оставалось два месяца, когда грянула Пер-
вая мировая война. Как офицера запаса 
Кадина призвали в армию в распоряжение 
начальника артиллерии Западного фронта 
на должность разведчика-наблюдателя.

 Георгий Петрович оказался отличным 
командиром-артиллеристом, пользовался 
большим уважением товарищей-офицеров 
и любовью солдат. Участвовал в знамени-
том Брусиловском прорыве, удостоился 
пяти боевых орденов. К осени 1916 года его 
дважды повысили в чине и наградили золо-
тым оружием. Получив однажды от друзей 
посылку - ящик с акварельными красками 
и альбомом, он в минуты отдыха писал 
портреты сослуживцев, пейзажи, рисовал 
шаржи. Этот альбом в холщовом переплете 
до сих пор хранится в семье.

 В начале октября 1916 года Г.П. Кадин 
командируется на радиокурсы при шта-
бе 4-й армии, а затем проходит специаль-
ный курс корректировки артиллерийской 
стрельбы с самолетов. Новая специальность 
увлекла его. Он направляется в Киевскую 
военную школу летчиков-наблюдателей и, 
окончив ее в апреле 1917 года, зачисляется 
в авиаотряд. 16 июня 1917 года он был ра-
нен. Сохранилось письмо, написанное им 

по основной профессии художником, я в 
течение долголетней работы в Воздушном 
флоте приобрел громадный материал для 
отражения в искусстве боевой работы, 
быта и производства Воздушного флота». 
В 1925 году по заказу Авиахима Георгий 
Петрович выполняет серию открыток на 
авиационную тему. Одна из них сохрани-
лась в семейном архиве: «Геройская ги-
бель капитана Нестерова». Еще на фрон-
те Георгий Кадин  взял себе псевдоним Г. 
Георгиев (тогда офицеру неудобно было 
подписываться в подобных случаях своим 
именем). Он - автор множества живопис-
ных и графических работ, экспонировав-
шихся в Москве, Вене, Праге. Среди них 
- «Великий перелет», «Ночь над облака-
ми», «Гибель летчика Черухина», «Два 
ураганных артиллерийских огня», «Ста-
рая Варварка в Москве», «Бой над Крон-
штадтом»...

Свое увлечение Георгий Петрович пе-
редал дочери Ираиде. «Отец очень рано 
давал мне акварельные краски, и я рисова-
ла. Мои работы ему нравились, и он даже 
устраивал маленькие выставки. Потом он 
стал давать мне масляные краски и даже 
сажать за свой мольберт, ставил натюр-
морт. Учил рисовать деревья, объясняя 
красоту их строения. Девяти лет я уже по-
могала ему делать копии на кальке тушью 
с его чертежей. Он говорил с гордостью: 
«Смотри, скоро мы будем работать вме-
сте!» Я начала (...) рисовать то, что меня 
волнует, потрясает, не выходит из памяти 
(...)», - вспоминала Ираида Георгиевна. 

Славная дочь своего отца Ираида Ка-

дина создала более 300 творческих работ 
- проекты мемориалов и мемориальных 
досок. В частности, авиаконструктору Ла-
вочкину, академику Б. Иогансону, народ-
ному артисту СССР Станицыну, маршалу 
Коневу, космонавту Беляеву. На обще-
ственных началах она разработала про-
екты мемориалов воинской славы в Хов-
рине, в Москве, в Леонове под Чеховым, 
в селе Богородицком под Вязьмой, в селе 
Аксаур на родине отца. 

Кстати, первоначально Ираида Геор-
гиевна хотела создать музей отца. Но на 
встрече сельчане попросили сделать про-
ект памятника 118 погибшим в Великой 
Отечественной войне аксаурцам. Ираида 
Георгиевна с радостью согласилась, а мест-
ные студенты училища выполнили его. И 
8 мая 1981 года произошло торжественное 
открытие памятника при стечении сотен 
людей. 

Теперь в Аксауре нет никаких пред-
приятий и учебных заведений. Из всех 
социальных объектов осталась только би-
блиотека с маленьким музеем внутри. И 
осталось несколько неравнодушных, но 
пожилых людей, которые пытаются со-
хранить память. Они регулярно подкра-
шивают сам памятник и мемориальные 
таблички, обкашивают вокруг него тра-
ву. Но время берет свое: видимо, слабый 
фундамент поплыл, и фигуры памятника 
накренились, и между ними пошла серьез-
ная трещина. Местные жители замотали 
бинтом раскол и покрасили его в цвет, но 
вряд ли этого хватит надолго. Да и чекан-
ные таблички закрашены уже до такой 
степени, что фамилии почти не читаются. 
Оставить памятник в таком состоянии 
просто преступление, тем более что он 
числится памятником культурного насле-
дия Ульяновской области…

Дмитрий илюшин

Отец говорил  
с гордостью: 
«Смотри, скоро мы 
будем работать 
вместе!» невесте через несколько дней после этого:

 «Дорогая Лена! Шлю тебе пожелания 
не из-за облаков, а из госпиталя. Пишу ле-
вой рукой. Я потерпел крушение. Возвра-
щаясь из разведки, на высоте 800 метров 
остановился мотор, и мы пошли к земле. 
Упали в проволочные заграждения. Аппа-
рат разбился в куски. Я повредил правую 
руку, лицо, грудь и бок. В общем, отдела-
лись счастливо. При таких катастрофах 
от пилотов остается немного. Пережил 
ужасное состояние. Будучи ранен до ка-
тастрофы, я летал с перевязанной рукой, 

и в момент катастрофы под мотором меня 
удавила перевязка через плечо и бинокль. 
В то же время меня обливал бензин. К сча-
стью, мотор не работал, иначе я был бы фа-
келом».

 После революции штабс-капитан Ка-
дин был в числе создателей отечественно-
го авиапрома. В 1925 году он участвовал 
в инженерно-строительном обеспечении 
трассы исторического перелета группы 
советских самолетов по маршруту «Мо-
сква - Пекин». В своих воспоминаниях 
генерал-майор авиации А.А. Красовский 
писал о Кадине как о выдающемся спе-
циалисте. Георгий Петрович руководил 
огромным объемом строительства авиаза-
водов, испытательных корпусов, объектов 
жилья и соцкультбыта для авиапоселков. 
Последняя его работа, завершенная за две 
недели до смерти, - проект общежития 
Московского авиационного института.

 Но вернемся в 1920-е годы, когда Ге-
оргию Петровичу удалось реализовать и 
давнишнюю свою мечту о занятиях жи-
вописью и архитектурой. В 1922 году он 
вступил в Ассоциацию художников ре-
волюционной России (АХРР): «Будучи 
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В минувшие выходные в парке Прибрежном состоялся благотворительный 
марафон, названый в честь повелителя морей и потоков Нептуна. 

Лучший 
подарок - 
книга.  
И песня  
от души
В День города Феодосии 
26 июля ульяновские 
артисты выступили 
на торжествах в 
концертных программах. 

Это подарок волжан жителям 
Крыма, сообщила начальник от-
дела культуры управления куль-
туры и организации досуга насе-
ления мэрии Ульяновска  Алена 
Сергачева.

Обладательница редкого по 
звучанию чарующего сопрано за-
служенная артистка Татарстана 
Альфия Рамазанова подготови-
ла насыщенную программу из 
русских и татарских народных и 
классических песен. Она умеет 
держать внимание слушателей 
еще и тонкой, элегантной мане-
рой исполнения, ее номера по-
коряют редкой душевностью, 
полностью захватывают, надолго 
запоминаются.

Как говорят, «ее голос долго 
звучит в душе», это не многим 
мастерам дано.

Молодого аккордеониста, вы-
пускника ульяновских музучи-
лища и госуниверситета Артема 
Форрата заслуженно называют  
виртуозом. В Крым Артем повез 
свои самые искрометные и яркие 
номера.

Еще ульяновская делегация 
подготовила в подарок жителям 
Феодосии библиотеку. Книг ров-
но 2 543. Считается, что именно 
столько лет древнему и очень 
красивому городу.

Надо отметить, что 
ульяновская делегация планиру-
ет наладить контакты в области 
сохранения старины, там есть 
чему поучиться. Большой опыт у 
крымчан по организации работы 
музеев, причем  умеют они про-
водить экскурсии, интересные 
детям и взрослым, такая особен-
ность курортного города - в залы 
часто приходят семьями. Кстати, 
у ульяновских музеев этому на-
правлению последние годы тоже 
уделяют все больше внимания.

Предполагается, что в рам-
ках поездки официальная 
ульяновская делегация успеет 
обсудить вопросы обмена опытом 
в образовании, наметит контакты 
и встречи на ближайшее время и 
перспективу.

Как Нептун помог встретиться Шарику и его новому хозяину

Как обещали нам организаторы акции: море 
веселья и океан смеха гарантируются. Ну разве 
не многообещающе? Тут вам и конкурсы, и ро-
зыгрыши, и возможность не только посмотреть, 
но и приютить у себя беззащитное, милое и пу-
шистое создание. 

Группа помощи бездомным животным «Кот 
и пес» уже много лет занимается своим благо-
родным делом - они даруют несчастным живот-
ным, волей судьбы оказавшимся на улице, шанс 
на лучшую долю: находят им хозяев, подлечи-
вают, дают временный кров. Чего стоят только 
темы, поднятые небезразличными людьми на 
сайте группы: несчастная кошка родила котят 
в куче мусора, персидский котенок после на-
падения собак... - читаешь, одновременно пере-
живаешь и радуешься, что люди не до конца 

очерствели и готовы протянуть руку помощи 
братьям нашим меньшим. Однако это касается, 
увы, не всех. По словам одного из организато-
ров благотворительной акции, пока одни люди 
распахивали свои сердца и двери своих домов 
бездомным кошкам и собачкам, другие уму-
дрялись использовать мероприятие для того, 
чтобы избавиться от своих некогда «домашних 
любимцев». Кстати, парк Прибрежный собрал 
куда более внушительную сумму в фонд под-
держки бездомных животных,  чем парк «Се-
мья». Итого: 16600 против 10200 рублей. 

Под занавес праздника  Его морское Величе-
ство Нептун устроил водный салют и обливания. 

иван ярославцев

В подсвеченном синим полумраке один 
за другим появляются люди в черном. Лег-
кие, едва заметные движения рук, и грим из 
стоящей на сцене глиняной миски выбеляет 
лица актерам, готовым к нечаянной испове-
ди. Так обозначили жанр нового спектакля 
«Страсти по Мокинпотту»  в ульяновском 
театре-студии Enfant Terrible. 

Оригинальная пьеса немецкого драма-
турга Петера Вайса называется длинно и 
сценически неудобоваримо - «О том, как 
господин Мокинпотт от своих злосчастий 
избавился». Но смена названия в театре, 
давно не радующем своих зрителей пре-
мьерами, продиктована не только эконо-
мией слов в афише. Напротив, в вырази-
тельных средствах худрук театра Дмитрий 
Аксенов и его артисты не экономят…

«Он непобедим»?
Петер Вайс - автор одного из самых 

пронзительных театральных исследо-
ваний природы фашизма «Дознание», 
а также необычного театрального экс-
перимента о пациентах сумасшедшего 
дома, ставящих пьесу о Марате под руко-
водством маркиза де Сада. В отличие от 

двух вышеназванных история господина 
Мокинпотта не так известна в России. На 
отечественных театральных подмостках 
ульяновская постановка всего пятая. Учи-
тывая и самую известную театральную 
версию «Господина Мокинпотта» в 1968 
году в театре на Таганке, где главные роли 
репетировали и играли звезды театра и 
кино Николай Губенко, Владимир Высоц-
кий, Валерий Золотухин, Вениамин Сме-
хов, Леонид Филатов.

Сам автор - памфлетист и драматург, 
ученик Бертольда Брехта - написал это 
сатирическое изображение буржуазного 
общества в духе народных ярмарочных 
представлений. Главный герой незаслу-
женно попадает в тюрьму, а, освободив-
шись, лишается жены и работы. В поис-
ках первопричины своих «злосчастий» 
он проходит множество инстанций от 
врача и правительства до Господа Бога. И 

в результате, по Вайсу, «без молитв и без 
причастий понял суть своих злосчастий… 
ибо он непобедим». Впрочем, социальная 
составляющая, судя по всему, мало вол-
нует в данном случае Аксенова и актеров. 
Enfant Terrible, по сути, продолжает ли-
нию балаганного театра, блестяще нача-
тую в предыдущих работах: «Волшебное 
кольцо» и «Слон Хортон». В этом смысле, 
пусть и с некоторой натяжкой, «Страсти 
по Мокинпотту» можно назвать третьей 
частью своеобразного театрального трип-
тиха от Аксенова. Только на сей раз бала-
ган едва не заканчивается трагедией. Тра-
гедией маленького человека, осознавшего 
свою самоценность, самодостаточность. 
Почти в лучших вахтанговских традици-
ях... Вот только «без молитв и без прича-
стий» в ульяновском спектакле не обо-
шлись. «Непобедимость» Мокинпотта в 
блестящем исполнении Андрея Галактио-
нова опирается в числе прочего то на бы-
товую молитву в сцене с женой (Кристи-
на Сабирова), то под занавес возносится 
до причащения участников спектакля над 
евангельским посланием апостола Павла 
коринфянам. И подобное нарушение дра-

матургической логики первоисточника в 
«Страстях…» оправданно. Хотя и чересчур 
назидательно для антипафоса убежденно-
го коммуниста-атеиста Вайса…

Холодильник и другие
То, что творит на сцене Андрей Галак-

тионов, - высший пилотаж актерского 
мастерства, восходящий к традициям тра-
гикомического от мастера жанра и тезки 
актера - Миронова в культовом спекта-
кле Театра сатиры «Женитьба Фигаро». 
Откровенный стеб и клоунада вдруг в 
мгновение ока воспаряют к трагическим 
треплевско-гамлетовским высотам. Это 
даже не смех сквозь слезы или рыдания 
рыжего клоуна. Это плачущее и бьющее-
ся от боли живое сердце с выстраданной 
гаерской улыбкой Арлекина на первом 
плане. Под стать и искуситель Вурст. 
Борис Абашин филигранно и осторожно 

превращает своего героя в эстетствующе-
ироничного резонера, который становится 
при праведном обывателе Мокинпотте не-
кой сублимацией гетевского Мефистофе-
ля. Уже упомянутая Кристина Сабирова 
не жалеет сочных красок для гротескного 
образа жены, в котором все же просматри-
ваются полутона терпимости и состра-
дания. На грани гениальности решены в 
спектакле два ангела (Наталья Ляхова и 
Елена Карасева) - падшие и источающие 
божественный елей одновременно. «Кор-
дебалетная» линия, воплощаемая Сергеем 
Карачевым, Виктором Кониным и Ярос-
лавом Щедровым, - это с одной стороны 
крепко сложившееся клоунское антре 
единомышленников. Но как волшебно, 
словно по взмаху волшебной палочки, рас-
падается оно на запоминающиеся образы 
то служителей тюрьмы, то любовника, то 
правительственных персон, за которыми 
угадываются реалии современной России, 
предпочитающие «шарики-фонарики» ре-
альным делам. Даже на шоумена-доктора, 
играющего сердцем и мозгом, и странного 
Бога, которому самому не помешала бы 
помощь по меньшей мере какого-нибудь 
«коновала». 

Играют здесь не только актеры, но 
и предметы, и детали костюмов. Огром-
ные веера и молотки, салфетки размером 
с одеяло,  мозг - воздушный шарик, про-
тыкаемый гигантским штопором, а также 
клоунские большие карандаши. И глав-
ный наряду с Мокинпоттом герой этого 
спектакля - раритетный холодильник - 
своеобразное вместилище всех радостей и 
страданий таких странных и вместе с тем 
вполне обычных вайсовских персонажей.

Политика не при чем…
Восстание Мокинпотта против си-

стемы в свое время обошлось театру на 
Таганке слишком дорого. Спектакль 
был снят распоряжением сверху через  
19 представлений. Политические аллю-
зии из «Мокинпотта» использует в одном 
из своих «Писем президенту» известный 
российский журналист Александр Мин-
кин, который советует Владимиру Пу-
тину взять на вооружение декларацию 
членов правительства из «Господина Мо-
кинпотта» как «универсальную в случае 
любого политического заявления...». К 
счастью, или к сожалению, но Аксенов 
обошелся без политических подчерки-
ваний. Сделал политсоставляющую едва 
заметным фоном для истории тернистого 
пути человека к самому себе. Все полто-
ра часа страдающий от того, что в самом 
начале неправильно завязал шнурки на 
ботинках Мокинпотт, вдруг не просто из-
бавляется от своих злосчастий, но, кор-
чась на сцене от душевных ран, возносит-
ся над суетой всего происходящего. И вот 
уже символический не то ветер перемен, 
не то сквозняк свободы сдувает со сцены 
газетно-журнальные химеры, оставляя 
«непобедимого» героя в его очищающем 
одиночестве правды. В которой, как из-
вестно, всепобеждающая сила.

Евангелие… Занавес…

артур артёмов

Мокинпотт Пятый
На недавней премьере театра Enfant Terrible побывал 
корреспондент «УП».
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«Ну и денек сегодня!» - как часто мы 
это говорим или в сердцах, или раду-
ясь… А что происходило в этот денек 
10, 20, 100 лет назад? 

110 лет назад родился советский лите-
ратуровед Владимир Никонов. 

Редчайший случай: Никонов был ученым-самоучкой. 
Да, собственно, и вся его жизнь вполне могла бы стать 
сюжетом захватывающего романа. Он из Симбирска, ко-
торый потом стал Ульяновском. Пятый сын в семье, мать 
умерла при его родах. В начальную школу приемная мать 
Никонова не отдала, «чтобы уличные мальчишки не испо-
ртили», и учителя ходили к нему на дом. Учился в гимна-
зии, но окончание совпало с революционными событиями. 
Юный Никонов увлекался географией, и это привело его, 
14-летнего, в географический комитет губернского отдела 
образования. В результате учителя и директор гимназии 
фактически стали его подчиненными, экзамены сдавать 
ему было «неудобно». Никонов, таким образом, не полу-
чил ни высшего образования, ни аттестата о среднем обра-
зовании, ни даже свидетельства об окончании начальной 
школы. Зато он уже в 1918 году переименовал полтора де-
сятка улиц Симбирска, о чем, говорят, впоследствии очень 
жалел. Воевал в Отечественную, служил в стрелковой 
дивизии, но в 1944-м его арестовали: Никонов дежурил 
по кухне и отказался кормить шофера дивизионного осо-
биста, когда тот опоздал к обеду. 10 лет лагерей. Отсидел, 
был полностью оправдан - отсутствие состава преступле-
ния. На шестом десятке лет вернулся к научной работе. 
Более 300 статей, лекции читал в восемнадцати вузах. Ру-
ководил топонимической комиссией и группой ономасти-
ки при Институте языкознания. 

и традиционные поздравления 
напоследок

ну и денек!

Ермакова Татьяна Михайловна,
 первый заместитель начальника Главного управления 

Центрального банка России по Ульяновской области 

Любченков Игорь Владимирович,
 депутат Ульяновской городской думы, учредитель ЗАО 

«Гулливер» / г. Ульяновск

Фридман Эдуард Ефимович,
генеральный директор ОАО «Ульяновскхлебпром»,  

почетный гражданин Ульяновской области

Захватова Лилия Александровна,
главный эпидемиолог - врач-эпидемиолог ФГБУЗ Кли-

нической больницы № 172 ФМБА России (55 лет)

Кузьмин Сергей Сергеевич,
министр спорта Ульяновской области 

Сергеев Вячеслав Андреевич, 
директор Ульяновского филиала Института радиотехни-

ки и электроники имени Котельникова Российской академии 
наук (УРО ИРЭ РАН)

Сихарулидзе Владимир Александрович,
заслуженный врач РФ, врач ГУЗ Областной клиниче-

ский онкологический диспансер (70 лет)

Солуянов Сергей Семенович,
глава муниципального образования «Кузоватовский рай-

он», председатель Совета депутатов муниципального образо-
вания «Кузоватовский район», генеральный директор ООО 
«Молочный комбинат «ВИТА», заслуженный работник пи-
щевой индустрии РФ (60 лет)

Щербаков Марк Александрович,
артист (кукловод) высшей категории областного государ-

ственного автономного учреждения культуры «Ульяновский те-
атр кукол имени народной артистки СССР В.М. Леонтьевой»

ночь                       день
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погода в ульяновске

Украинское товарищество  
«Вербиченька» посетит Димитровград

Н и ж н е к а м -
ская национально-
культурная автоно-
мия «Украинское 
товарищество «Вер-
биченька» с 1 авгу-
ста готовит поездку 
по местам боевой 
славы «И низко головы склоним…». Данное меро-
приятие пройдет в рамках программы в честь 70-летия 
освобождения Украины от немецко-фашистских за-
хватчиков. Маршрут делегации пролегает через Ди-
митровград, Тольятти, Самару, Саратов, Волгоград, 
Краснодар и Новороссийск.

Во время своего пребывания в городе делегация 
«Вербиченьки» планирует провести встречу с обще-
ственностью Димитровграда. Предполагается видео-
презентация с вечным огнем и метрономом, выставка 
материалов о работе товарищества по патриотическо-
му воспитанию, песни о войне, стихи и многое другое.

Резиденты промзоны примут участие 
в благотворительной эстафете

Первая благотворительная эстафета «Резидент 
промзоны - объединяйся» состоится  в Международ-
ный день дружбы на территории индустриального 
парка «Заволжье» в Ульяновске  при поддержке Кор-
порации развития Ульяновской области. Участникам 
эстафеты предстоит преодолеть километровую бего-
вую дистанцию.

В мероприятии будут задействованы руководи-
тели и сотрудники компаний-инвесторов региона, в 
числе которых «Эфес», «Марс», «Таката», «Легран», 
«Бриджстоун», «ДМГ Мори Сейки» (ранее «Гильде-
майстер»), «Немак», «Шэффлер», «Хэмпель» и дру-
гие.

По словам первого заместителя председателя пра-
вительства Ульяновской области Александра Сме-
калина, организационные взносы участников будут 
перечислены в фонд «Дари добро» и направлены на 
нужды воспитанников областного специализирован-
ного дома ребенка для детей с органическим пораже-
нием центральной нервной системы - с нарушением 
психики.

В парке имени генерала армии  
В.Ф. Маргелова пройдут тематиче-
ские мероприятия, приуроченные  
ко Дню Воздушно-десантных войск

 Здесь после заверше-
ния официальной цере-
монии гостям праздника 
будет представлена вы-
ставка военной техники 
(БМД-2, БТР-Д, БТР-
3Д, CQO 2 C9 «НОНА», 
МУ1В119 «Реостат», 
БТР-80, «Тигр», КамАЗ-
5350, КамАЗ-43501) и 
вооружения. В парке 
организуют полевую кухню. Военнослужащие раз-
ведывательного батальона продемонстрируют пока-
зательные выступления по рукопашному бою. Кроме 
того, свои творческие номера посетителям представят 
вокально-инструментальный ансамбль 31-й ОДШБр 
«Десантное братство» и творческие коллективы  
Заволжского района Ульяновска.

Начало в 11.00
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1АВгуст
На сцене Le Moloko Family неис-
черпаемая харизма и невероятная 
энергетика в лице

 DJ KASTAS & MC 
SASHU . Этот дуэт взор-
вет танцпол!

 DJ KASTAS - чело-
век, который обладает 
уникальным чувством 
вкуса. В его папке всег-
да только свежие релизы 
и промо-треки лучших 
диджеев и музыкантов 
планеты. Он не привер-
женец какого-либо отдельного музыкального тече-
ния, он - посол позитивной актуальной музыки, со-
бирающий толпы взыскательных слушателей.

 MC SASHU - человек-праздник, любимец деву-
шек и просто крутой мэн.

Начало в 22.00 

Любители природы и фотографии приглашаются в Литературный музей «Дом Языковых» (ул. Спасская, 
22), где на базе выставки лучших работ международного конкурса природной фотографии «Золотая черепаха» 
состоится первая встреча с ульяновскими фотографами-анималистами. 

Помимо работ выставки «Лучшие фотографии дикой природы» посетители музея увидят фото-отчет участ-
ников экспедиции за Полярный круг, услышат увлекательный рассказ о путешествии по тундрам Ненецкого 
автономного округа и сплаве по р. Печоре. Комментарии авторов фотографий помогут понять особенности и 
сложности съемки дикой природы, ведь нередко для создания одного удачного кадра приходится терпеть непо-
году, проходить десятки километров или томиться долгими ожиданиями. 

Чем фотографировать? Как остаться незаметным для «фотомодели» в дикой природе? Как не потревожить 
объект съемки? На все эти вопросы будут даны исчерпывающие ответы на встрече 7 августа.

2АВгуст
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